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Chers habitants,

Transformer les incertitudes par une volonté d’agir
Confrontés à la crise de l’énergie puis aux 
crises gouvernementales, nous devons, 
année après année, nous adapter pour ne 
pas mettre plus de pression sur nos ménages, 
toujours autant impactés par l’inflation, par 
les tensions sur leur pouvoir d’achat, par les 
urgences sociales et écologiques. Ozoir-la-
Ferrière doit rester une ville protectrice et 
consciente qu’elle devra construire son avenir 
en limitant son endettement et en préservant 
sa capacité d’investissement.

Le rapport d’orientations budgétaires, qui 
a l’heure où je vous écris, aura été débattu 
par les conseillers municipaux, détermine 
nos priorités. Le dépôt tardif du projet de loi 
de finances et la dette française pèsent sur 
la préparation du budget. Il faut prendre 
conscience collectivement des conséquences 
des dérapages des dépenses de l’État qui nous 
impactent en baissant dotations et taux de subventions de nos projets. Pourtant, c’est bien 
de l’argent qui doit nous revenir pour exercer des compétences que l’État nous délègue de 
plus en plus et des investissements qui nous sont imposés.

Dans ce moment de grande incertitude internationale, nous avons fait le choix de baisser 
les dépenses de fonctionnement pour poursuivre des investissements en espérant pouvoir 
préserver les moyens alloués aux services publics et à la vie associative.

Printemps à vélo
153 Ozoiriens ont reçu une aide de la communauté de communes pour l’achat d’un 
vélo en 2024 sur 254 dossiers instruits. La moyenne d’âge de demandeurs est de 51 ans, 
Cette aide d’un montant de 150 euros pour les vélos électriques et de 80 euros pour les 
vélos classiques est cumulable avec l’aide de la Région Île-de-France sans condition de 
ressources. Afin de soutenir les mobilités douces, l’aide est renouvelée en 2025 pour les 
mêmes montants mais un effort est proposé pour les jeunes âgés de 18 à 25 ans passant de 
200 euros pour les vélos électriques et de 120 euros pour les vélos classiques. Le vélo doit 
être acheté entre le 1er et le 31 décembre 2025.

A l’unisson avec Hadillah Mohoumadi
Ultime coup de gong pour l’enfant de la boxe d’Ozoir-la-Ferrière, Hadillah l’impérial. De 
grands moments d’émotion pour une légende de la boxe professionnelle qui raccroche les 
gants, le 24 mai à la salle du Caroussel, après un palmarès qui laisse toujours sans voix : 
deux titres de champion d’Europe, champion de France, champion IBO.

Depuis des années, Ozoir-la-Ferrière soutient ses associations sportives et ses athlètes. 
C’est avec la plus grande des fiertés qu’avec mon équipe nous avons accueilli une nouvelle 
distinction classant la ville dans le top 3 des villes les plus sportives du département.

Monsieur Mohoumadi, les Ozoiriennes et les Ozoiriens seront à vos côtés pour ce dernier 
combat et cette nouvelle reconnaissance, nous vous la dédions.

Christine Fleck
Maire d’Ozoir-la-Ferrière

1re vice-président de la Communauté  
de communes Les Portes briardes
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VilleOzoirlaFerriere  
Agenda de vos sorties, événements, 
infos et actualités…

Appli mobile « Ozoir Ma Ville »  
Téléchargez l’application mobile  
« Ozoir Ma Ville » sur les stores pour 
smartphones et tablettes sous Androïd 
et IOS. Infos en temps réel. Recevez des 
notifications et les alertes SMS de la ville.

Ville d’Ozoir-la-Ferrière. Galerie d’images. 
Reportages en direct. Un autre regard  
sur la ville.

Ville d’Ozoir-la-Ferrière. Suivez la page  
de la ville, ses réalisations, les projets  
des services municipaux…
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2E SALON DU BIEN-ÊTRE ANIMAL

Les nouveaux 
animaux de 
compagnie  
en vedette
Fort du succès de sa première édition  
l’an passé, le Salon du bien-être animal  
fait son retour, dimanche 18 mai.
Cette année, de nouveaux exposants venus du 
monde des chevaux et des NACS (Nouveaux 
animaux de compagnie) font leur entrée au salon.

Vous retrouverez aussi les nombreux acteurs 
acquis à la cause animale : associations dédiées, 
comportementalistes, professionnels de la 
santé animale, fournisseurs de nourriture et 
friandises, accessoiristes, toiletteurs, et bien 
d'autres. Des conférences et des animations, 
maquillage, sculpture ballons sur le thème 
des animaux… auront lieu toute la journée.  
À proximité de la salle du Carrousel, au parc de la 
Doutre, se tiendront des animations en plein air 
pour petits et grands : démonstrations d’agilité, 
massages canins ou encore balades en poney. Une 

restauration étant prévue sur place, vous pourrez 
même passer la journée complète sur le salon !

Nous vous invitons à venir avec vos compagnons 
et amis à quatre pattes. Toutefois merci de veiller 
à ne pas amener d'animaux non familiarisés avec 
les humains ou d'autres animaux qui ne seraient 
pas sociables. Vous trouverez prochainement le 
programme des animations sur le site internet de 
la ville, mairie-ozoir-la-ferriere.fr.

 D’INFOS  
Salon du bien-être animal
Dimanche 18 mai, de 10h à 18 h
Salle Le Caroussel
Entrée libre

FESTIVAL

En mai, c’est Jazz & Co !
Un mot d’ordre pour cette 5e édition du festival 
Jazz & Co de la communauté de communes 
Les Portes briardes, du 16 au 25 mai : fêter la 
jeunesse et la diversité. Des concerts, des ateliers, 
des expositions pour tous, et en libre accès sur 
réservation !

Le programme

▶ Tournan-en-Brie
Out of Nola, funk/hip-hop à la « sauce »  
Nouvelle Orléans !
Vendredi 16 mai à 20h30. Salle des fêtes.
▶ Gretz-Armainvilliers
Silence action jazz, ciné-concert avec Three 
Blind Mice, trio de jazz traditionnel (guitare, 
contrebasse et trompette). Films de Charlie 
Chaplin, Buster Keaton, Georges Mélies…
Samedi 17 mai à 20h30. Maison de la culture et 
des loisirs.
▶ Férolles-Attilly
Rafael Jimenez, quartet swing manouche, jeune 
talent lésignien.
Back In Town, groupe de swing traditionnel.
Dimanche 18 mai à 17h. Gymnase de l’école des 
Clos.
▶ Ozoir-la-Ferrière
Blue giant, film d’animation manga.
Jeudi 22 mai à 20h30. Cinéma Pierre Brasseur.
▶ Tournan-en-Brie
Master class publique avec Soñadero, jeune 
ensemble de latin jazz. Concert Soñadero.
Vendredi 23 mai à 20h30.  
Conservatoire Couperin

▶ Lésigny
Bal en roller avec DJ, 
au son du nu-jazz et 
de l’électro swin avec 
Martine Patine.
Samedi 24 mai à 19h. 
L’entre deux.
▶ Ozoir-la-Ferrière
Ben l’Oncle Soul, 
présente son nouvel 
album, Sad Generation.
Dimanche 25 mai à 
17h. Espace Horizon

Et encore, des animations et actions culturelles 
pour préparer l’arrivée du festival et tisser des 
liens entre les communes :
• Concert du Rebread trio à l’hôpital Forcilles de 
Férolles-Attilly, le 11 mai à 16h
• Jam-session pour les musiciens le jeudi 15 mai 
au conservatoire Couperin de Tournan-en-Brie
• Ateliers d’art plastique à Tournan-en-Brie.  
Six panneaux géants réalisés en six ateliers 
par 60 participants seront présentés lors des 
concerts.

Ben l'Oncle Soul

▶ Distribution gratuite de composteurs
Samedi 29 mars, distribution gratuite de 
composteurs en partenariat avec le Sietom 
77. De 10h à 11h, à l’ancienne salle des 
mariages (Parc de la mairie - 43 avenue du 
général de Gaulle). Trois types de composteurs 
sont proposés : 300 ou 600 litres en bois 
ou 400 litres en plastique. Le compostage, 
moyen naturel, simple et efficace de réduire 
les déchets, contribue à la préservation de 
l'environnement.
Inscriptions sur sietom 77.com, rubrique 
prévention puis compostage.
▶  Limitation de vitesse aux abords  

de l’école de la Brèche aux Loups
Aux abords du groupe scolaire de la Brèche 
aux Loups, la vitesse des véhicules est 
désormais limitée à 30 km/h sur la rue 
Auguste Hudier, entre le numéro 5 et le 
numéro 22 de la rue.

LES RENDEZ-VOUS  
D’INITIATIVES D’OZ
▶ 11e Marché du livre
Dimanche 6 avril de 9h30 à 16h30.  
Livres, revues, CD, vinyles, DVD, BD, jeux. 
Salle Le Caroussel. Entrée libre
▶ Chasse aux œufs de Pâques
Dimanche 20 avril 
de 10h à 12h et de 
14h à 17h. Enfants 
de moins de 6 ans. 
Animations pour les 
enfants de 6 à 10 
ans. Visite de la ville 
en petit train. Parc 
de la Doutre.
▶ Vide-greniers
Jeudi 1er mai de 8h à 18h.  
Zone industrielle. Avenue Schumann. 
Rue Louis Armand.
Inscriptions exposants : 01 64 40 10 20
▶ Concours de pêche
Samedi 17 mai. Lac Belle Croix
8h-11h. Tirage au sort des places à 7h30
Inscription : 10 € 
Renseignements : 01 64 40 10 20
▶ La fête de la bière est de retour
Pensez à réserver votre soirée  
du samedi 8 novembre,  
ambiance bavaroise assurée !
Renseignement et inscriptions :  
01 64 40 10 20
Salle Le Caroussel

Tous les horaires 
et détails sur le 
site internet de la 

CCPB et de la ville d’Ozoir prochainement. 
La billetterie ouvrira le 27 mars sur le site 
internet de la CCPB : lesportesbriardes.fr.
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VENDREDI 11 AVRIL AU CAROUSSEL

2e édition du Forum Bien-vivre sa retraite
Cet événement s’adresse aux séniors à 
partir de 60 ans mais aussi aux familles, 
aux proches aidants, familiaux ou salariés 
ainsi qu’aux professionnels. Il constitue une 
opportunité unique pour les séniors d’accéder 
à des informations pratiques et des conseils 
personnalisés sur différents aspects de la 
retraite : santé, bien-être, loisirs, accès aux 
droits, et bien plus encore.

Un programme riche et varié

Le forum proposera des stands d’exposition, 
où experts,  associations et entreprises 
présenteront leurs services dédiés aux seniors 
et des animations et ateliers, conçus pour 

répondre aux besoins et attentes des séniors-
retraités ozoiriens. Une quarantaine d’exposants 
sont attendus et parmi un programme riche et 
varié, vous pourrez assister à des ateliers de 
réalité virtuelle, culinaires, de sophrologie... 
de sensibilisation au cancer du sein. Un mini-
practice de golf, des démonstrations de danse 
folklorique, de Qi Gong et des tests auditifs 
seront proposés. La chorale Chant'Ozoir 
participera à cette manifestation.

 D’INFOS  
Salon « Bien vivre sa retraite »
Vendredi 11 avril de 10h à 19h
Salle Le Carrousel
Entrée libre

VOYAGES SÉNIORS DU CCAS

Espagne ou Vietnam : faites votre choix
Face à l’offre de voyages faite chaque année par le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) les séniors, retraités ozoiriens 
de plus de 60 ans, ont répondu à cette question : les deux séjours, Espagne et Vietnam, ont été rapidement complets !

Outre-Pyrénées, c’est la région des Asturies, 
au nord-ouest du pays, un aspect méconnu de 
l’Espagne, que nos aînés vont explorer au mois 
de juin. Ils découvriront un terroir authentique, 
une histoire passionnante, des paysages 
incomparables entre terre et mer et des villes 
passionnantes telles Bibao ou Oviedo.

En novembre, ceux qui auront choisi le 
Vietnam chemineront du Nord, et sa capitale 
chargée d’histoire, Hanoi, jusqu’au sud avec la 
bouillonnante Hô Chi Minh-Ville, ex-Saïgon. En 
route, l’inoubliable baie de Ha Long, l’élégance 
de Hué, l’ancienne cité impériale et le calme de 
campagne vietnamienne.

Un séjour à Prague était aussi proposé, quatre 
jours pour découvrir les charmes de la perle de 
l’Europe centrale. Beaucoup plus près de nous, 
des sorties au château de Versailles, au parc des 
félins, au musée du cirque et de l’illusion et au 
cabaret l’Artishow sont aussi au programme. 
Nous souhaitons à tous les participants de très 
agréables séjours !Espagne Vietnam

Jean-Michel Seck, nouveau directeur du CCAS

Jean-Michel Seck a pris ses fonctions de directeur des Affaires 
sociales et du CCAS au centre communal d’action sociale le 8 janvier. 
Professionnel du secteur social depuis plus de vingt ans, tant dans 
le domaine associatif que celui des collectivités territoriales, il a 
assuré les mêmes fonctions à Sevran. À Ozoir, il aura pour missions de 
développer l’accompagnement social des familles en favorisant l’accès 
aux aides et aux services et de renforcer les actions en direction des 
séniors. Il est également organisateur du forum Bien vivre sa retraite 
(lire article ci-dessus). Nous lui souhaitons la bienvenue à Ozoir.

Le Forum des séniors "Bien vivre sa 
retraite" à Ozoir-la-Ferrière se tiendra 
le 11 avril 2025, de 10h à 19h, à la salle 
Le Carrousel.
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ENTRETIEN

UNE ANNÉE POUR…

Retrouver apaisement  
et fierté de vivre  
à Ozoir-la-Ferrière
Christine Fleck a franchi le cap symbolique des  
100 jours en tant que maire. Celle qui espère durer, 
et qui sait que sa réussite sur la scène politique 
locale passe par des décisions claires, fait le 
choix de répondre à cœur ouvert. Retour sur cette 
période inédite, ses priorités, ses perspectives.

Les 100 premiers jours en politique 
sont-ils un mythe ?  

« Faire le bilan de 100 jours est bien évidemment 
un rituel politique. Personne n’y échappe. Depuis 
ma prise de fonction, j’ai souhaité proposer des 
solutions efficaces pour accélérer le changement 
et notamment au sein des services municipaux. 
Mais nous sommes dans un pays démocratique, 
je ne signe pas des décrets devant les médias 
pour effacer des décisions et des mois troubles. 
Nous sommes en France. Et surtout, jamais 
un habitant sérieux n’aurait l’idée de croire 
qu’en 100 jours une action politique n’est pas 
seulement une promesse. L’histoire nous a bien 
trop souvent montré qu’à la fin, ces coups de 
communication finissent en fiasco. »

Votre élection est encore critiquée 
vertement par vos opposants, que 
ressentez-vous ? 

« J’entends les calomnies et les piailleries 
locales, elles sont parfois blessantes mais je 
ne vais certainement pas baisser les bras. Il y 
a ceux qui ont été absents pendant des années 
des instances communales et intercommunales 
alors qu’ils étaient élus et donnent des leçons 
sur la gestion publique locale ; il y a ceux qui 
font des prédictions sur mon échec. La critique 
fait partie de la politique, c’est aussi le rôle 
des oppositions. Je suis bien plus robuste que 
cela. Et face à des inquiétudes nationales et 
internationales de plus en plus anxiogènes, 
avec mon équipe municipale, nous souhaitons 
garantir aux 21 000 habitants tempérance, 
transparence et répondre à leurs doléances. 
L’année à venir exige courage et détermination 
pour être capable de gérer les contraintes 
financières et l’explosion des charges qui pèsent 
sur toutes les collectivités locales. Je ne suis pas 
dupe de l’agitation locale à un an des élections 
mais elle n’est pas ma priorité. »

Peut-on espérer parler de nouveau 
d’Ozoir-la-Ferrière en positif ? 

« Je suis certaine que la force du collectif 
e s t  to u j o u rs  p ré fé ra b l e  a u x  a v e n tu re s 

personnelles. Il y a bien une culture politique 
et administrative nouvelle à construire. 
Certaines positions nécrosent la ville et des 
habitants ont l’impression qu’elle est à l’arrêt. 
Je n’ai pas l’intention de me laisser emporter 
dans ce débat qui pourrait nous dévier de 
l’essentiel. C’est l’enjeu des prochains mois, 
obtenir des résultats tangibles et conduire 
une action prospective de nos projets d’avenir 
pour éloigner cette crise locale et convaincre 
que les attaques contre les élus qui siègent 
toujours sont idéologiquement injustes. L’enjeu 
est d’unifier tous les partenaires autour de nos 
efforts. Ils demandent l’implication des agents 
municipaux, du tissu associatif, des acteurs 
sociaux, des commerçants et des entreprises. 
De la population que je sais résiliente et qui doit 
retrouver apaisement et fierté de vivre à Ozoir-
la-Ferrière. Si je ne pensais pas réussir, je ne me 
serais pas présentée. Toutes les décisions que je 
prends aujourd’hui démontrent ma volonté et 
mon indépendance. »

Vous êtes la première femme élue 
Maire à Ozoir-la-Ferrière et vous êtes 
entourée d’une équipe municipale 
bien ancrée sur la ville. Est-ce difficile 
pour poser les bases d’une nouvelle 
gouvernance ?  

« Si la part des femmes parmi les élus locaux 
progresse, elle reste faible à la tête des villes 
(19,8% en 2021), cette proportion est encore plus 
faible au niveau des conseils communautaires 
(11,4%). Certains façonnent l’image de ce que 
doit être un maire. Mais quand une femme arrive 
à la tête d’une commune, elle fait autrement 
que ce qu’on avait prévu pour elle et il faut s’y 
habituer. Après tout, élire une femme peut aussi 
être un levier de changement pour rendre les 
territoires plus démocratiques. J’ai la chance 
qu’au sein de la majorité municipale, mon 
élection n’a pas souffert de ces préjugés et j’ai 
été bien accueillie au sein de la conférence des 
cinq Maires de la communauté de communes, 
j’ai pu compter sur l’appui de ma collègue 
et amie d’Anne-Laure Fontbonne, maire de 
Férolles-Attilly. Concernant mon expérience 
politique depuis 24 ans à Ozoir-la-Ferrière, elle 

m’a permis de poser les bases du changement 
qui devait se concrétiser rapidement. Il n’y a 
pas d’apprentissage de maire, la fonction se 
construit sur le terrain. Dès le départ, je savais 
que je n’aurais pas le temps de faire de grands 
discours théoriques ni le droit à l’erreur et 
pourtant, de gros dossiers devaient être traités 
rapidement. M’appuyer sur l’implication des 
adjoints et des conseillers était indispensable 
tout en laissant la place à de nouvelles voix et à 
de jeunes élus. » 

Quel a été votre premier objectif ? 

« Remettre de l’ordre car c’est bien la première 
des libertés et un droit pour tous. La ville offre 
beaucoup de services : sport, éducation, action 
sociale… mais sans être en sécurité, tout cela 
a-t-il de la valeur ? Les dispositifs locaux de 
prévention de la délinquance sont déterminants 
pour les citoyens. A Ozoir-la-Ferrière, nous 
disposons d’une police municipale compétente, 
bien équipée et engagée (29 agents de terrain 
et administratifs). Je souhaite maintenir cette 
qualité de service en recrutant de nouveaux 
agents et en renforçant le déploiement de 
caméras sur des secteurs qui ne sont toujours 
pas couverts. Je ne compenserai pas cette 
charge supplémentaire par des augmentations 
d’impôts. Il n’y en aura pas en 2025, à nous de 
trouver les sources d’économies.

« Mon 
expérience 

d'élue local m'a 
permis de poser 

les bases du 
changement »



[ 7 ] OZOIR MAG MARS - AVRIL 2025

Mais l’ordre, ce n’est pas que la sécurité, c’est 
aussi faire en sorte que l’administration rende 
avec fierté le meilleur service aux habitants. 
Représenter les Ozoiriens doit être une exigence 
pour chaque agent et une fierté d’améliorer 
concrètement leurs vies. Mon premier défi est 
de lever les blocages car la force de l’inertie 
est parfois trop forte. Le diagnostic n’est pas 
évident, la responsabilité est partagée mais 
nos habitants méritent transparence. Je reste 
optimiste car il y a beaucoup de compétence au 
sein de nos services.

Je leur demande maintenant mobilisation 
et d’offrir aux habitants plus d’événements 
structurants car ils n’ont pas à subir les périodes 
difficiles. Aujourd’hui, mon discours est clair : 
nous avons une année, quoi qu’il se passe 
en 2026, pour remettre l’exigence au cœur 
de nos activités et proposer des services de 
qualité. Il n’y aura pas de grande révolution 
mais l’administration doit intégrer qu’elle est 
au service des administrés, pas d’elle-même. 
Je peux entendre que ce discours interpelle 
certaines équipes mais il n’est pas question que 
les services de la 15e ville de Seine-et-Marne se 
raréfie. On apprécie sa collectivité, on répond 
aux demandes des administrés et de l’équipe 
municipale en place.

L’ordre, c’est aussi l’affaire de tous, je parle de 
préservation de notre cadre de vie. Tous les 
jours, je constate de plus en plus d’encombrants 
déposés, de déchets par terre, de déjections 
canines. Si les services techniques et de la 
voirie doivent répondre avec plus d’efficience, 
chaque citoyen, souvent une minorité, doit aussi 
corriger son comportement pour le respect du 
bien vivre ensemble. La ville a pris dernièrement 
un arrêté contre les dépôts sauvages et grâce 
à notre centre de supervision urbaine et de 
nos 6 opérateurs, j’ai bien l’intention de faire 
appliquer la loi.  »

Quelles sont vos lignes directrices 
pour l’année 2025 ?

« Il y a des sujets qui ne sont pas toujours visibles 
mais qui n’en demeurent pas moins importants. 
Je pense aux recrutements que nous venons de 
faire, directeur des  finances et des ressources 
humaines. Nous sommes également ravis 
d’accueillir notre directeur du Centre Communal 
d’Action Sociale pour poursuivre les actions 
auprès des plus démunis qui subissent souvent 
l’absence de continuité de nos politiques 
sociales et auprès des seniors. Je compte sur les 
équipes du CCAS et de leurs élus plus que jamais 
sur le terrain car c’est dans la difficulté que l’on 
doit être les plus réactifs et responsables. Je 
vais continuer d’exécuter les projets en cours en 
respectant la parole donnée aux citoyens avec 
la construction du complexe multi-raquettes, 
qui fera d’Ozoir la « capitale de la balle jaune » 
en pays briard. Si le Préfet de Seine-et-Marne 
attendait des garanties, je lui ai fournies et 
j’espère pouvoir inaugurer ce bel équipement 
au début de l’année 2026. Les premiers coups 
de pelleteuse sont intervenus. Je suis mobilisée, 
chaque semaine, auprès des entreprises pour 
faire un point sur l’avancement du chantier.

Nous engageons également des travaux 
de requalification du centre de loisirs de la 
Brèche-aux-loups et d’extension de l’école 

avec deux nouvelles classes avec une réflexion 
sur la création d’un parvis pour améliorer les 
conditions d’attente des usagers et notamment 
en lien avec le développement de liaisons 
douces sécurisées. Une nouvelle bibliothèque 
est également en cours. Ce projet est étudié 
sous l’angle des priorités environnementales. 
La ville dispose d’un patrimoine bâti important. 
Nous devons nous efforcer à réduire les 
consommations énergétiques. De nombreux 
outils sont en cours d’étude pour être déployés 
rapidement :  capteurs et réducteurs des 
consommations, système de pilotage des 
installations à distance permettant de réduire 
les coûts…

E t  s u r t o u t ,  j e  s o u h a i t e  m a i n t e n i r  l a 
santé financière de la ville sans recourir 
systématiquement à l ’emprunt.  Mes 100 
premiers jours ont été mobilisés par la vente 
de terrains permettant ainsi d’équilibrer le 
budget et de nous offrir de nouvelles capacités 
de financement. Pour les prochains mois, 
cinq objectifs : réflexion sur l’embellissement 
des parcs et jardins, végétalisation des cours 
d’écoles, renforcement du stationnement à 
proximité de nos commerces qui méritent une 
attention toute particulière, réhabilitation des 
aires de jeux dans les parcs, soutien à notre 
tissu associatif et pas seulement sportif. Mais 
attention, dans la mesure de nos capacités 
de financement car la raison doit toujours 
l’emporter pour le bien de tous. »

Qu’est-ce qui vous marque sur le plan 
personnel depuis votre élection ?  

« Une exigence encore plus forte de bien faire, 
d’être entendue, de partager. Une mobilisation 
totale à la ville pour ne pas délaisser une 
demande. J’avoue que ma famille passe au 
second plan actuellement. Le comprend-t-elle ? 

Pas toujours mais changer un système dont on 
a aussi fait partie demande quelques sacrifices 
pour défendre les intérêts de notre ville. Mais 
attention, je ne me plains pas, nos habitants 
qui subissent des difficultés de mobilités pour 
aller travailler (RER, Francilienne…) ou tous les 
travailleurs invisibles et de première ligne, en 
majorité des femmes, ont des quotidiens bien 
plus pénibles que le mien. »

Quel est le style « Christine Fleck », qui 
pourrait vous définir ? 

« Je dirais que je suis une Ozoirienne, femme de 
terrain et d'action. J'ai longtemps pratiqué du 
sport et celui-ci m'a appris à me fixer des objectifs 
et à les atteindre. J'aime le contact direct et 
c'est la raison pour laquelle j'ai souhaité inviter 
la population à l'inauguration du parvis de 
l'hôtel de ville autour d'un petit-déjeuner, le 15 
mars dernier. La mairie, c'est la maison de tous 
les Ozoiriens. Cela a été l'occasion d'échanger 
en toute franchise et en toute convivialité. Ma 
méthode est d'être à l'écoute des administrés 
et d'agir en "circuit court", pour un maximum 
d'efficacité. »

Vous avez été élue 1re vice-présidente 
de la communauté de communes  
avec comme délégation les 
équipements sportifs, pourquoi ?

« Il confirme mon engagement au sein de la 
communauté de communes en faveur de la 
valorisation du territoire et de la construction 
d’équipements sportifs notables. Il s’est traduit 
par le dojo à Ozoir-la-Ferrière, le complexe de gym 
à Lésigny, le centre aquatique à Tournan-en-Brie. 
Ce sont aussi des atouts pour nos associations.

Pour Ozoir-la-Ferrière, ont également été 
réalisées les pistes cyclables jusqu’à Lésigny et 
Férolles-Attilly, celle livrée en septembre jusqu’au 
collège Marie Laurencin et j’ai bien l’intention 
d’obtenir le deuxième tronçon jusqu’à Roissy-en-
Brie. »

Un mot de conclusion ?

«Pas une seconde je ne regrette de m’être 
présentée à cette fonction. Les échanges avec 
les habitants, les projets concrets… Tout cela 
me motive à continuer, encore et encore. Il y a 
beaucoup de travail, mais c’est aussi ce qui 
rend chaque journée passionnante. Être maire, 
c’est avant tout servir les autres, œuvrer pour le 
collectif. Et à la fin, il faut rendre des comptes aux 
habitants. J’en suis la garante. »

« Le sport  
m'a appris  
à me fixer  

des objectifs et  
à les atteindre »

Inauguration du parvis de l'hôtel de ville rénové, samedi 15 mars
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ACTUALITÉS

En bleu : zones équipées en 2024
En jaune : zones prévues en 2025

VIDÉO PROTECTION

Quatre nouvelles 
caméras en ville
Afin de poursuivre l’action de la 
commune en matière de déploiement de 
son système de vidéo protection, quatre 
nouvelles caméras ont été installées au 
cours du dernier trimestre 2024.

ÉNERGIE

Un enjeu 
de taille : 
maîtriser la 
consommation 
d'énergie
La ville d'Ozoir, soucieuse de la gestion 
de son patrimoine bâti et de réduire son 
empreinte énergétique, a engagé depuis 
plusieurs années des actions visant à 
optimiser la consommation d'énergie 
de ses bâtiments. Au-delà des actions 
de sensibilisation, Ozoir se dote d’outils 
permettant de soutenir et d’améliorer 
ces démarches, l’objectif étant de 
moderniser la gestion énergétique 
des infrastructures et de promouvoir 
une gestion plus responsable et plus 
efficiente de l'énergie.

Les objectifs de la vidéoprotection restent 
inchangés : prévenir les atteintes à la sécurité 
des personnes et des biens, protéger les lieux 
de culte, surveiller les flux de transports et 
permettre à la police municipale d’intervenir 
en cas de besoin. La vidéoprotection contribue 
fortement à améliorer le pourcentage des faits 
élucidés sur le territoire communal.
Celle au centre de la place Jean Jaurès 
permet de visualiser la rue Jean Fandard, la 
rue Alphonse Combe et la rue Albert Lepetit. 
Cette caméra permet en outre d’effectuer une 
liaison entre l’avenue du Général Leclerc et la 
route de Roissy. L’autre caméra, située à l’angle 
des avenues Ronsard et Berthelot, couvre 
également l’avenue Thiers, l’avenue du Muguet 
et l’avenue Lamartine, ainsi que la mosquée qui 
restait le dernier lieu de culte non vidéoprotégé 
de la commune. Elle englobe également les 
liaisons entre l’avenue du Général Leclerc, 
le secteur de l’Archevêché et la gare. Afin 
d’achever l’implantation des caméras aux 
entrées et aux sorties de la ville, deux caméras 
de visionnage des plaques d’immatriculation 
ont été installées : la première à l'entrée de la rue 

En plus du travail sur le matériel, Ozoir met 
en place des démarches visant à influencer 
les comportements des agents, gestionnaires 
et exploitants, en les encourageant à 
réinterroger l'utilisation de l'énergie. Cette 
réflexion continue permet de reconsidérer les 
programmations et d'adopter des pratiques 
plus rationnelles et d’avoir une approche plus 
efficiente vis-à-vis des économies d’énergie.

Des capteurs pour suivre  
les consommations

En parallèle à ces actions et dans une 
démarche participative, Ozoir déploie aussi 
un réseau de capteurs destinés à récupérer 
à distance et en temps réel les informations 
de température dans les bâtiments, ce 
qui permet en particulier d’optimiser les 
paramétrages des installations. Depuis 2024, 
outre ces actions, la Ville s’est notamment 
engagée dans la collecte sur une plateforme 
unique pour collecter les données provenant 
des compteurs d'énergie, pour l’électricité 
et le gaz, ainsi que de tous les capteurs 
déployés ou à venir. Il devient ainsi possible 
de suivre de manière précise et continue 
les consommations énergétiques dans tous 
les bâtiments et de paramétrer des alertes 
portant également sur le fonctionnement.

▶ DÉGRADATION DE BIENS

La police municipale reçoit un appel 
d'un magasin de grande distribution 
signalant qu'un véhicule percute une 
pompe à essence et arrache le pistolet 
de distribution de carburant avant de 
prendre la fuite. L'immatriculation du 
véhicule est relevée à la lecture des 
vidéos.

▶ ACCIDENT CORPOREL

Une personne signale que son enfant est 
percuté par un véhicule en circulation, 
lors de la sortie des cours, non loin du 
campus Sainte-Thérèse. Le véhicule en 
cause est repéré à la lecture des vidéos, 
et son immatriculation est identifiée. 
L'enfant est emmené chez le médecin 
par son père le jour même, et aucune 
blessure n'est à déplorer.

▶ VOL DANS UN VÉHICULE

Une personne, ayant stationné son 
véhicule sur le parking du magasin Lidl, 
trouve à son retour la vitre du véhicule 
brisée et constate le vol d'un ordinateur 
portable. La lecture des vidéos permet 
de repérer l'auteur du vol ainsi que 
de relever l'immatriculation de son 
véhicule.

▶ DÉLIT DE FUITE

Une personne constate que le côté 
gauche de son véhicule, stationné devant 
son domicile, rue de la Concorde, est 
arraché. Grâce à la lecture des vidéos par 
la police municipale, l’immatriculation 
d’un poids lourd ayant endommagé 
deux véhicules est identifiée.

Brèves  
sécurité

Piloté par la police municipale, 
le système de vidéoprotection 
permet de prévenir la 
délinquance sur la voie publique 
et d’aider la Police Nationale 
à résoudre les enquêtes par la 
transmission systématique des 
images enregistrées. Retour sur 
des faits démontrant l’efficacité 
de ce dispositif.

La caméra de la place Jean Jaurès permet la visualisation 
entre l'avenue du général Leclerc et la route de Roissy.

de Chevry à partir de la route départementale 
ex-route nationale 4, la seconde à la sortie de 
la ville, route de Roissy. Désormais, l’ensemble 
des entrées et des sorties de la commune est 
couvert.

Réduire les zones blanches

Deux autres caméras ont été installées, une 
dans le quartier de la Doutre et l’autre dans le 
quartier de l’Archevêché afin de poursuivre la 
sécurisation du territoire. Celle au centre de 
la place Jean Jaurès permet de visualiser la 
rue Jean Fandard, la rue Alphonse Combe et 
la rue Albert Lepetit. Cette caméra permet en 
outre d’effectuer une liaison entre l’avenue du 
Général Leclerc et la route de Roissy.
L’autre caméra, située à l’angle des avenues 
Ronsard et Berthelot, couvre également 
l’avenue Thiers, l’avenue du Muguet et l’avenue 
Lamartine, ainsi que la mosquée qui restait 
le dernier lieu de culte non vidéoprotégé de la 
commune. Elle englobe également les liaisons 
entre l’avenue du Général Leclerc, le secteur de 
l’Archevêché et la gare.
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ÉVÈNEMENT

Les associations ozoiriennes mises à l’honneur
Le 31 janvier, Christine Fleck, maire d’Ozoir-la-Ferrière, a invité l’ensemble des associations ozoiriennes à une rencontre 
conviviale, à la ferme Pereire, pour présenter ses vœux. Une soixantaine d’associations ont répondu présentes.

CENTRE SOCIAL MUNICIPAL LES MARGOTINS

Merci aux bénévoles
Le 17 janvier, Christine Fleck, maire d’Ozoir-la-Ferrière, a réuni les bénévoles 
du centre social municipal Les Margotins pour une soirée de vœux et de 
remerciements. Leur travail est considérable. Rappel.

HÔTEL DE VILLE

Le parvis de 
l’hôtel de ville 
est achevé

La soirée a été évidemment l’occasion pour 
Madame le maire et son équipe de présenter 
leurs vœux. Mais il s’agissait aussi de mieux faire 
connaissance, de susciter des échanges entre 
élus et associations et entre les associations 
elles-mêmes. « Votre rôle et votre dynamisme 
font rayonner notre ville et ce, quel que soit 
votre domaine d’activité. Vous connaissez 
l’engagement de la Ville pour ses associations, 
sachez que nous sommes et resterons toujours à 
votre écoute. » C’est par ces mots que Christine 
Fleck a réaffirmé la volonté de la municipalité 
de soutenir les associations. S’agissant de ce 
soutien, elle a tenu a en rappelé les différents 
aspects : mise à disposition de locaux, de 
matériel, de véhicules ou encore de personnel. 
Un appui qui, dans un contexte économique 
difficile, restera une priorité de la municipalité. 
Les différents projets déjà engagés ne sont 
pas non plus abandonnés : terrains de basket 
3X3, complexe multiraquettes, réfection de la 
piste d’athlétisme. Christine Fleck a terminé 
son intervention en présentant Karim Allek, 
conseiller municipal délégué aux sports, 
avant d’inviter les participants à des échanges 
fructueux.

Christine Fleck a tenu à témoigner aux 60 
bénévoles du centre la reconnaissance de la 
municipalité pour leur engagement envers 
l’intérêt général. C’est plus particulièrement leur 
action quotidienne au service de la cohésion 
sociale au niveau du quartier et de la ville qui 
est à honorer. Le Mur des bénévoles, la galerie 
de portraits inaugurée au centre en 2023, illustre 
l’importance de leur contribution et l’attention 
qui y est portée. Ces 60 bénévoles animent 16 
ateliers avec des activités très variées : cuisine, 
soutien scolaire, jardinage… avec énergie 

et disponibilité. Ils méritent nos sincères 
remerciements.
Des remerciements chaleureux sont également 
à adresser à tous les contributeurs, bénévoles 
et Ozoiriens, à l’opération Ozoir Solidaire 2025, 
au cours de laquelle 400 kilos de denrées 
alimentaires ont été récoltées ainsi qu’une 
somme de 4000 €. Elle a été remise à Colette 
Serpe et Béatrice Lemaire, responsables des 
Restos du cœur d’Ozoir, une association qui 
œuvre dans notre ville avec dévouement depuis 
de nombreuses années.

Les travaux de transformation du parvis de 
l’hôtel de ville sont terminés. Une rampe d’accès 
intégrée à l’escalier principal autorise un accès 
direct pour les personnes à mobilité réduite 
qui n’ont plus à contourner le bâtiment. Le 
pavage fait appel à des matériaux recyclés et 
des espaces végétalisés permettant de favoriser 
l’absorption des eaux pluviales et de créer des 
îlots de verdure. Ces travaux constituaient la 
première phase de l’aménagement global des 
abords de l’hôtel de ville. La seconde partie 
des travaux sera consacrée à la réfection 
de la surface du parking et à la création d’un 
cheminement piétonnier et végétalisé jusqu’au 
parc de la mairie.

Pour la municipalité, il s’agissait de rendre hommage à l’action du tissu associatif en ce début d’année.

À cette occasion, Christine Fleck, maire, a remis un chèque de 4 000 € aux Restos du cœur,  
récoltés grâce à l’opération Ozoir Solidaire 2025.
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Avenue Édouard Gourdon
Pose des enrobés
L’intégralité de la voirie de 
l’avenue, du rond-point des 
gendarmes d’Ouvéa jusqu’au 
rond-point du Poirier rouge, a 
été mis en enrobé. Le marquage 
de la signalisation horizontale 
est en cours et des fosses 
d’arbres recevront bientôt leurs 
plantations. Ces travaux font suite 
et mettent fin à la rénovation 
complète de l’avenue qui avait 
commencé par celle des réseaux 
puis des trottoirs.

Lutte contre les chenilles 
processionnaires
Les différents dispositifs de lutte contre les 
chenilles processionnaires, pièges à collier, 
et traitement des arbres par des huiles 
essentielles (endothérapie) ou des bactéries ont 
été réactivés. À ces méthodes respectueuses 
de l’environnement s’ajoute le déploiement 
des nichoirs, un procédé par lequel la nature se 
régule elle-même.

Végétalisation du rond-point  
des Gendarmes-d’Ouvéa
Le rond-point sera prochainement 
entièrement végétalisé. Une vingtaine 
d’essences sera mise en 
œuvre pour faire de ce 
rond-point très fréquenté 
un bel espace de verdure.

École élémentaire de la Brèche aux 
loups : désamiantage d’une classe
Pendant les vacances scolaires de février, il 
a été procédé au désamiantage d’une classe 
de l’école élémentaire de la Brèche aux Loups 
dans le cadre des travaux de réaménagement 
du groupe scolaire (voir en page 15 de notre 
dossier).

PARMI LES AUTRES TRAVAUX

LES 
TRAVAUX  
DANS LA 
VILLE

Parc de la Doutre
Jeux à grimper
À l’entrée du parc, l’ancien jeu 
à grimper, devenu obsolète,  
a fait place à quatre nouvelles 
structures en bois, destinées 
aux enfants d’environ 3 à  
10 ans, et des bancs accueillent 
leurs parents.

Maison de la petite enfance
De nouveaux jeux
Une structure de motricité a été 
posée sur un sol souple à l’usage 
du groupe des moyens et deux 
cabanes ont été ajoutées aux jeux 
situés devant le bâtiment principal.

Rue de la Verrerie
Un nouveau massif
Un nouveau massif en forme 
de demi-lune a été aménagé à 
l’angle de la rue de la Verrerie 
et de la rue de la Ferme du 
presbytère
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Démarrage du chantier du complexe 
sportif multi-raquettes
Le chantier a débuté début février par 
l’aménagement de la base de vie, la démolition 
des structures existantes et 
la préparation des travaux de 
voirie et des réseaux.

Rue Robert Schumann
Aménagements pour  
la police municipale
La police municipale intégrera 
prochainement de nouveaux locaux, dans 
la rue Robert Schumann, actuellement 
en cours de travaux. Cette nouvelle 
implantation, très centrale, permettra 
des interventions plus rapides dans 
l’ensemble de la commune.

Avenue Édouard Gourdon
Création d’un massif
Le long du bâtiment du centre 
communal d’action sociale, un 
massif a été créé, alliant arbres et 
arbustes.

Agrandissement du rond-point  
du Poirier-Rouge
Le rond-point du Poirier-Rouge fera l’objet d’un 
agrandissement de son diamètre à raison de 
trois mètres supplémentaires. L’aménagement 
contribue à la désimperméabilisation des sols 
en accueillant des plantations.

Plantations d’arbres
Une campagne de plantations a été menée dans la ville avec 
une quarantaine de spécimens, rue de Chevry, rue du Rond-
Buisson, au rond-point d’Esposende, aux abords du rond-point 
des Trois sapins, rue de la Verrerie et au nouveau cimetière. Il a 
été fait appel notamment à l’essence liquidambar, peu sensible 
aux maladies et dotée d’une belle floraison. Au total une dizaine 
d’essences dont le tulipier et le pommier a été plantée.

Avenue du Rond-Buisson
Réfection de la voirie
La dernière tranche de réfection de la voirie de 
l’avenue du Rond-Buisson, autour du carrefour 
du Poirier rouge et entre le carrefour et l’avenue 
Raoul Nordling, vient de se terminer. Comme pour 
les tronçons précédents et comme pour l’avenue 
Édouard Gourdon, c’est l’ensemble des réseaux, des 
trottoirs et de la chaussée qui a été réhabilité.

Avenue Édouard Gourdon
Un nouveau rond-point
Un rond-point végétalisé vient 
d’être achevé au croisement 
des avenues Édouard Gourdon, 
Victor Basch et la Fontaine.

Avenue du 8 mai 1945
Curage d’un fossé
Le fossé à droite de l’avenue en allant vers la sortie 
de la ville a été curé au mois de décembre, entre le 
centre hippique et l’avenue Robert Schumann. Cet 
entretien participe à la prévention des inondations. 
Les sédiments ont été envoyés dans une déchetterie 
spécialisée.

Pose de panneaux pédagogiques  
au bois des Pins
Les panneaux informatifs sur la biodiversité 
n’avaient pu être posés cet hiver en raison de 
la pluviométrie qui rendait le bois inaccessible 
aux engins de travaux. Ils vont être installés 
prochainement dès que le temps le permettra. 
Découvrez la diversité et la richesse de milieu 
naturel si proche de nous !
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ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE DE LA BRÈCHE AUX LOUPS

UN NOUVEL ACCUEIL DE LOISIRS, 
DEUX SALLES DE CLASSES

Finie, la traversée de la rue pour passer de l’accueil de loisirs  
à l’école ! Le groupe scolaire de la Brèche aux Loups et de 
la Mare Detmont font actuellement l’objet de projets de 
réaménagement en profondeur, avec la création d’un nouvel 
accueil de loisirs au sein de l’école élémentaire, la construction 
de deux salles de classe, d’une nouvelle bibliothèque et de 
nouveaux espaces extérieurs pour mieux sécuriser la dépose des 
enfants. Présentation.
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Plan détaillé du groupe scolaire, présentant les 
différents aménagements à venir.

Construction d’une nouvelle bibliothèque

Installation d’un point de collecte de déchets

Construction d’un nouvel accueil de loisirs 
et de deux nouvelles salles de classe

Agrandissement du trottoir et 
création d’un parvis pour piétons

Aménagement d’abris à vélos

Ce projet s’inscrit dans une démarche globale 
de la Ville, visant à offrir un équipement adapté 
aux normes qualitatives et réglementaires 
en matière d’accueil de mineurs. Encadré par 
des professionnels qualifiés tant sur le plan 
technique que pédagogique, il a pour vocation 
d’accueillir les enfants de la maternelle à 
l’élémentaire, ainsi que les jeunes inscrits au 
club « ados » pendant les vacances scolaires.

Ce nouvel espace permettra d’organiser les 
temps d’accueil périscolaire du matin et du 

soir pour les enfants des écoles de la Brèche 
aux Loups et de la Mare Detmont.

Avant la mise en place de ce nouvel ALSH, 
il n’y avait pas de structure dédiée dans 
l'enceinte de l’école. Le projet ne consiste 
donc pas en un simple agrandissement, mais 
en une démolition partielle du bâtiment 
existant, actuellement situé de l’autre côté de 
l’allée de la Brèche aux Loups, suivie d’une 
reconstruction complète au sein même du 
groupe scolaire.

Cette transformation permettra de répondre 
aux besoins actuels et futurs, en créant 
un espace moderne sécurisé, et surtout  
en favorisant la proximité des différents 
services pour les enfants, qui n’auront plus 
à traverser la rue pour accéder aux activités 
périscolaires.

Deux classes à venir

La construction de deux nouvelles classes à 
l’école de la Brèche aux Loups ne répond pas 

ÉCOLE DE LA BRÈCHE AUX LOUPS 

Un projet de grande envergure

LES NOUVEAUTÉS
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à une exigence de normes spécifiques, mais 
plutôt à une anticipation des besoins futurs 
selon l’évolution des effectifs scolaires sur la 
ville d’Ozoir-la-Ferrière.
La création de l’accueil de loisirs sans 
hébergement offre donc l’opportunité de 
disposer de locaux supplémentaires qui 
pourront, si nécessaire, être utilisés à des 
fins scolaires, en fonction de l’évolution des 

inscriptions et des besoins de l’école. Ainsi, 
cet investissement permet de garantir une 
certaine flexibilité et de préparer l’école aux 
futurs enjeux démographiques.

Une nouvelle bibliothèque

Une autre partie de ce projet consiste en la 
construction d’une nouvelle bibliothèque au 

sein de l’école. Pour cela, une partie du préau 
actuel sera neutralisée pour accueillir un 
espace de 56 m². L’actuelle bibliothèque sera 
démolie pendant les vacances de printemps. 
Sa rénovation n’a pas été envisageable en 
raison de fondations trop anciennes. Les 
travaux ont débuté pendant les vacances 
d’hiver et se poursuivront jusqu’à la rentrée 
scolaire 2025/2026.

ÉCOLE DE LA BRÈCHE AUX LOUPS 

Un projet de grande envergure (suite)

À l’école La Mare Detmont,  
on renforce aussi la sécurité
Les travaux à l’école de la Brèche aux Loups impliquent également la maternelle La Mare Detmont, les deux établissements étant 
communicants. En particulier, dans le cadre de ce projet, les systèmes d'alarmes de deux écoles seront rénovés. Cette mise à jour est 
importante pour garantir la sécurité des élèves, notamment ceux qui se rendent à l’accueil périscolaire après l'école. Les deux structures 
bénéficieront ainsi d'une meilleure coordination et de normes de sécurité renforcées.

Vue d'architecture depuis la cour de l'école. Le nouveau bâtiment qui comprendra l'accueil de loisirs et les deux nouvelles classes.
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Le mot  
de l'élue

« Créer un 
environnement  
de qualité,  
sécurisé  
et adapté  
aux besoins  
des familles »
« Ce projet est une véritable avancée 
pour notre commune, pour nos 
enfants, et il répond à nos objectifs, 
créant ainsi un environnement de 
qualité, sécurisé et adapté aux 
besoins des familles.

Pour la tranquillité des parents, mais 
aussi pour la sécurité et le bien-être 
des enfants, la proximité entre l’école 
et l’ALSH est un enjeu majeur.

Grâce à cette réorganisation, les 
enfants n’auront plus à traverser la 
route pour accéder à leurs activités 
périscolaires, et de plus nous pouvons 
garantir une gestion plus fluide et 
sécurisée durant les temps de loisirs.

Je suis particulièrement fière de ce 
projet qui illustre notre engagement 
à toujours améliorer les services 
publics pour nos jeunes générations. 
Il permettra non seulement de 
répondre à des besoins immédiats, 
mais aussi de préparer l’avenir en 
offrant des infrastructures modernes 
et fonctionnelles. »

Les aménagements extérieurs

Plusieurs améliorations visant à renforcer la 
sécurité et la praticité des espaces publics 
seront également mis en place. Tout d'abord, 
le parvis sera élargi afin de créer une voie 
piétonne plus spacieuse, garantissant ainsi 
une meilleure sécurisation des entrées et 
sorties de l'école pour les parents et les 
enfants.

Ce réaménagement facilitera également la 
circulation piétonne autour des écoles.

Pour les cyclistes, de nouveaux abris et arceaux 
à vélos verront le jour à plusieurs endroits de 
l’école.

Par ailleurs, un nouveau point de collecte pour 
les déchets sera implanté sur le boulevard 
Auguste Hudier, ce qui permettra de déplacer 
le dispositif existant actuellement situé dans 

l’allée de la Brèche aux Loups, contribuant ainsi 
à créer plus d’espace devant l’entrée de l’école.

Des travaux sans incidence  
sur la santé des enfants

Majoritairement prévus durant les vacances 
scolaires, les premiers gros travaux de la 
Brèche aux Loups ont eu lieu en février.

Le chantier est contrôlé par un coordinateur, 
veillant à ce que les travaux répondent aux 
exigences et à la sécurité des enfants.

Q u a n t  a u  r e s p e c t  d e s  n o r m e s ,  l e 
désamiantage réalisé est de niveau 1, le plus 
bas, qui correspond à un empoussièrement 
inférieur à 100 fibres/litre.

La Ville d’Ozoir tend d’ailleurs vers un taux de 
0 fibre/litre, désirant être irréprochable pour 
les enfants.
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3 questions à…
Guillaume Barros, directeur 
de l’actuel accueil de loisirs

Les enfants n’auront plus à traverser la rue  
entre l’accueil de loisirs et l’école

Quels sont les bénéfices de la fusion de l’accueil 
de loisirs et de l’école pour l'accueil des 
enfants ?
« La fusion de l'accueil de loisirs et de l'école dans un 
même bâtiment permettra de bénéficier de locaux 
neufs et de salles mieux adaptées aux besoins 
des enfants. C’est un pas en avant qui améliorera 
l’accueil des enfants conformément aux objectifs de 
la ville. »

En quoi les nouveaux aménagements 
amélioreront-ils la sécurité et le confort des 
enfants à l'accueil de loisirs ?
« Les nouveaux aménagements permettront de 
sécuriser l'accès des enfants, car il n'y aura plus 
de rue à traverser entre l'accueil de loisirs et 

l'école. Cela offrira également un meilleur confort, 
notamment en évitant les sorties sous la pluie. De 
plus, les locaux plus grands permettront d'accueillir 
plus d'activités, avec une surface augmentée pour 
des espaces adaptés. »

Comment les nouveaux espaces apporteront-ils 
de meilleures conditions pour les activités et le 
quotidien des enfants et des équipes ?
« Les nouveaux espaces permettront de mieux 
organiser la pause méridienne, avec la possibilité 
d'ajouter de nouveaux ateliers grâce au gain de 
temps. Ces aménagements faciliteront aussi la 
communication avec l'éducation nationale et 
ouvriront la voie à des projets communs entre 
l'accueil de loisirs et l’école. »

PROJET DE L’ÉCOLE DE LA BRÈCHE AUX LOUPS 

Un projet conçu en 
concertation avec 
la communauté 
éducative
Le 14 janvier dernier, dans le réfectoire de 
l’école de la Brèche aux Loups, les services 
techniques et le service enfance de la Ville 
ont présenté aux parents d’élèves, à Madame 
l’Inspectrice de l’Éducation nationale et aux 
enseignants, leurs projets d’aménagement 
du groupe scolaire.

L o r s  d e  c e t t e  r é u n i o n ,  l e s 
ser vices municipaux ont détail lé 
a u x  p a r t e n a i r e s  é d u c a t i f s  l e s 
objecti fs  d’un projet  ambitieux   : 
la fusion de l’accueil périscolaire et de 
l’école au sein d’un même bâtiment 
et la déclaration en accueil de loisirs 
sans hébergement (ALSH) de cette 
structure.  À Ozoir,  deux groupes 
scolaires sont déjà habilités par le 
service départemental à la jeunesse, 

à l’engagement et aux sports (SDJES), 
ce qui signifie qu'ils disposent de leur 
propre accueil de loisirs. Le troisième, 
l’école de la Brèche aux Loups, ne 
devrait pas tarder à obtenir cette 
habilitation. Après avoir présenté le 
calendrier des travaux, la Ville mettra 
tout en œuvre, pendant cette période, 
pour assurer la sécurité des enfants, 
qui accéderont plus facilement aux 
activités périscolaires.

Réunion de présentation des projets d’aménagement à l’école de la Brèche aux 
Loups. Parents, enseignants et services municipaux se sont réunis pour discuter des 

futurs travaux et de leurs implications pour l’établissement.
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COMMERCE

Envie d’un voyage unique, pensé rien que pour 
vous ? Kréations Voyages, dirigée par Caroline 
depuis 13 ans, met à votre service ses 30 ans 
d’expérience pour organiser vos escapades sur 
mesure. Que vous soyez un particulier ou une 
entreprise, l’agence prend en charge toutes  
vos envies de voyage : billetterie, séminaires,  
team building, déplacements professionnels, 
transferts aéroport, et même réservations de 
spectacles.
Avec Kréations Voyages, tout est clé en main ! Du 
voyage de noces romantique, en passant par des 
expériences inédites aux quatre coins du monde, 
l’agence s’adapte à tous les budgets et toutes 
les envies. Grâce à son service conciergerie et 
suivi personnalisé, chaque client bénéficie d’un 
accompagnement sur-mesure, avant, pendant et 
après son voyage. Faites confiance à une équipe 
passionnée pour transformer vos rêves d’évasion 
en réalité. Kréations Voyages, bien plus qu’une 
agence, une expérience inoubliable !

Dans un monde où la mode évolue à toute vitesse, 
La Fripe de Luxe propose une alternative éthique, 
accessible et tendance. Gérée par M. et Mme 
Touazi, cette boutique située à Ozoir se distingue 
par son large choix de vêtements de marque, 
renouvelé chaque semaine. Ici, chaque pièce 
est unique, et il n’est pas rare de tomber sur de 
véritables pépites, des basiques intemporels aux 
grandes maisons de couture.
Grâce à 30 ans d’expérience dans le secteur, 
l’équipe de La Fripe de Luxe assure une sélection 
rigoureuse, adaptée aux saisons et aux envies de 
chacun. Hommes, femmes, enfants : tout le monde 
y trouve son bonheur, sans compromis entre style 
et budget.
Au-delà du shopping, cette friperie s’engage dans 
une démarche écoresponsable en donnant une 
seconde vie aux vêtements et en luttant contre 
le gaspillage textile. Elle collabore également 
avec des associations locales, rendant la mode 
accessible à tous, tout en soutenant une économie 
circulaire et solidaire.
Des prix attractifs, une ambiance conviviale et une 
mode responsable, voilà la promesse de La Fripe 
de Luxe. Venez découvrir une nouvelle façon de 
consommer la mode !

 D’INFOS  
La Fripe de Luxe
37 rue François de Tessan
Du mardi au vendredi de 11h à 19h
Samedi de 9h30 à 20h

 09 82 78 22 50
 fripedeluxe77@gmail.com
 Lafripedeluxe

Vous rêvez d’un espace bien-être à votre 
image ? BH2o, entreprise familiale, met son 
expertise à votre service pour concrétiser vos 
envies. Spécialiste des spas, saunas et piscines 
personnalisés qui s’intégreront parfaitement 
chez vous. BH2o propose aussi une large gamme 
d’accessoires et de pièces détachées pour un 
entretien optimal.
BH2o, c’est bien plus qu’un simple vendeur ! 
L’enseigne vous accompagne de A à Z : conseil 
personnalisé, livraison, installation et suivi 

professionnel, même après votre achat. De plus, 
pour parfaire votre intérieur, découvrez du mobilier 
et des objets de décoration faits main, directement 
importés de Bali. Que ce soit pour un petit plaisir 
ou un projet d’envergure, BH2o s’adapte à tous les 
budgets et vous guide dans le choix des meilleurs 
équipements et produits d’entretien. Profitez d’un 
savoir-faire unique et de conseils avisés sur le 
traitement de l’eau.
Avec BH2o, offrez-vous un coin de bien-être à 
domicile, en toute sérénité !

AGENCE DE VOYAGES

L’évasion  
sur-mesure

PRÊT-À-PORTER

La mode de 
seconde main 
accessible  
à Ozoir

ÉQUIPEMENTS DÉDIÉS AU BIEN-ÊTRE

Spas, saunas, piscine…  
tout pour votre détente

 D’INFOS  
Kréations Voyages
18 avenue du général Leclerc
Du mardi au vendredi de 10h à 18h
Samedi de 10h à 17h30

 01 80 96 37 07
 contact@kreations-voyages.com

 D’INFOS  
BH2o
31 Rue François de Tessan
Lundi matin sur rendez-vous
Lundi après-midi de 14h à 19h
Du mardi au samedi de 9h à 19h

 06 27 48 16 65
  &  : @BHdeuxo
 sasbh2o77@gmail.com

Avec Caroline Bonnefoy de Kréations Voyages,  
tout est organisé selon vos goûts.

Avec Claude Le Govic, profitez d’un savoir-faire unique et de conseils avisés sur le 
traitement de l’eau au service du bien-être à la maison.

Mme Touazi devant la vitrine de la Fripe de luxe.  
Des prix attractifs et une ambiance conviviale.
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Plongez dans l’univers raffiné de la tenue 
traditionnelle algérienne avec Butik Nazli Paris. 
Spécialiste du karakou, du chedda de Tlemcen 
et du blouza, cette boutique propose des pièces 
100 % faites main, uniques et conçues avec un 
savoir-faire ancestral. Le velours d’Italie, les 
broderies délicates et les perles minutieusement 
cousues à la main subliment ces tenues 
d’exception, idéales pour les mariages, 
baptêmes, réceptions… Chaque création peut 
être réalisée sur mesure, comptez environ 
deux mois de confection, ou être disponible 
en taille standard. Pour une touche d’élégance 
supplémentaire, les modèles féminins peuvent 
s’accorder avec la veste traditionnelle masculine, 
permettant un duo harmonieux et sophistiqué.
Avec plusieurs années d’expérience et déjà 
quatre autres boutiques, Butik Nazli Paris met 
un point d’honneur à offrir un accompagnement 

personnalisé, sur rendez-vous, et un suivi sur-
mesure. La boutique propose également un 
service après-vente : ajustements, rajout de 
perles ou retouches pour une tenue impeccable.
En complément, découvrez une gamme 
d’accessoires, bijoux et sacs, entièrement 
fabriqués à la main en Algérie. Chaque pièce 
raconte une histoire, entre tradition, finesse et 
artisanat d’exception.

PRÊT-À-PORTER

L’élégance de la tradition 
algérienne

Prenez soin de vos mains et de vos pieds chez 
Myy Nails, un institut spécialisé en onglerie et 
bien-être. Aux commandes, Dao, une experte 
passionnée avec 15 ans d’expérience, dont 12 ans 
à la tête d’un institut à Paris qui met son savoir-
faire au service de celles et ceux qui recherchent un 
travail minutieux, alliant esthétique et relaxation. 
Chez Myy Nails, tout est pensé pour sublimer vos 
ongles avec une large gamme de prestations : 
pose de vernis semi-permanent, capsules, gel, 
résine et nail art sophistiqué. Que vous souhaitiez 
une manucure discrète ou un design audacieux, 
l’institut vous garantit un résultat soigné et 
durable.
Myy Nails ne s’arrête pas là ! L’institut propose aussi 
un head spa, un soin rare et apaisant, combinant 
massage du cuir chevelu et soins capillaires idéal 
pour relâcher les tensions et redonner éclat et 

vitalité à vos cheveux. Pour une détente absolue, 
vous pouvez également profiter d’un massage des 
mains et des pieds.
Avec ou sans rendez-vous, par téléphone ou via 
Planity.com, l’équipe met un point d’honneur 
à offrir un moment de bien-être unique, 
accompagné d’une boisson chaude offerte. 
N’attendez plus, laissez-vous tenter par Myy Nails !

 D’INFOS  
Myy Nails
67 avenue du général de Gaulle
Du lundi au samedi de 9h45 à 19h

 01 86 04 37 39
 myynails2024@gmail.com
 @myynails210824
 Myy Nail

SALON DE MANUCURE

L’expertise au bout des doigts

Dans notre numéro de septembre-octobre 2021 
nous vous présentions la charcuterie de Jean 
Dijols, nouvellement installée dans notre ville. 
C’est avec plaisir que nous avons appris son entrée 
au prestigieux guide Gault&Millau, la bible des 
gastronomes. La Maison Dijols est ainsi reconnue 
pour son professionnalisme et certains de ses 
produits : jambon blanc supérieur, fromage de 
tête, andouille, rillette, viandes saumurées… 
Toutes nos félicitations pour cette distinction. 
Ce beau fleuron du commerce ozoirien mérite 
assurément une visite !

DISTINCTION

La Maison 
Dijols au  
Gault&Millau

 D’INFOS  
Maison Dijols
79, avenue du général de Gaulle
Vendredi de 8h30 à 12h30 et de 15h30 à 18h30
Samedi de 8h30 à 12h30 et de 15h30 à 18h30
Dimanche de 8h30 à 12h30

 01 60 04 44 44
 &  : Charcuterie Maison Dijols

 D’INFOS  
Butik Nazli Paris - 4 avenue Grimeler
Le Lundi de 10h à 16h
Du mardi au dimanche  
de 10h à 12h et de 14h à 18h
Paiement par CB et espèces

 06 26 07 86 68
 : 06 76 39 21 31
 butik.nazli.paris@gmail.com
  &  : @butiknazliparis

Les doigts de fée de Mme Dao vous garantissent  
un résultat aussi soigné qu’élégant.

Karakou, chedda, blouza… Saci Chahrrazed est une spécialiste de la tenue algérienne traditionnelle. Idéal pour les cérémonies 
comme les mariages, baptêmes, réceptions…

La Maison Dijols est reconnue pour la qualité de ses 
produits du terroir : jambons, pâtés, rillettes…



SPORT

BOXE

Lucas Rodriguez,  
champion de savate
Le 25 janvier, Lucas Rodriguez, du club S-pass 
savate boxe française d’Ozoir-la-Ferrière a été 
sacré champion de France espoir en catégorie 
56 kg après avoir disputé 10 combats sans 
défaite. Il nous a donné des précisions sur son 
parcours dans ce sport relativement peu connu. 
« J’ai découvert la savate, ou boxe française, vers  
10 ans grâce à mon père qui avait pratiqué ce sport. 
À la différence de la boxe anglaise, l’usage des 
pieds est également autorisé. De plus l’ambiance 
dans les clubs de savate et lors des rencontres 

est très sympathique. » L’ambiance n’exclut pas 
le sérieux… Lucas suit avec détermination un 
entraînement rigoureux : « Je m’entraîne 6 jours 
sur 7 à raison de 1h30 par séance, des séances 
auxquelles il faut ajouter un peu de course à 
pieds. Mais désormais, ce n’est plus une contrainte 
mais une habitude ! ». Ses ambitions sont 
désormais internationales et Lucas se prépare 
déjà activement aux prochains championnats 
du monde, qui se dérouleront fin juin et pour 
lesquels il espère se qualifier.

STAGE

Stage multisports
Stage multisports - Enfants de 6 à 11 ans

▶  Le prochain stage aura lieu du lundi 14 au 
vendredi 18 avril, au gymnase de la Brèche aux 
Loups. Basket, mini-tennis, thèque, athlétisme, 
sports d’opposition… il y en aura pour tous les 
goûts !

Horaires : 9h à 12h et de 14h à 17h repas  
non inclus et 9h à 17h repas inclus
Tarifs Ozoiriens : 85 € avec repas.  
67 € sans repas. Non-Ozoiriens : 135 €  
avec repas. 114 € sans repas.
Inscriptions au service des régies 
 jusqu’au 9 avril.  
Lundi, mercredi et vendredi :  
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30.

Stages de poney - Enfants de 6 à 13 ans

▶  Du lundi 14 au vendredi 18 avril et mardi 22 au 
vendredi 25 avril, de 9h à 17h au Domaine de 
Lipica. Stages organisés par le centre équestre 
Lipica et réservés aux Ozoiriens, hors adhérents 
du club. Prévoir un pantalon long et des bottes.

Tarifs avec repas :
Semaine de 5 jours : 190 €.
Semaine de 4 jours : 152 €.
Les repas sont pris sur place.
Inscriptions au service des 
régies jusqu’au 19 avril.  
Lundi, mercredi et vendredi :  
de 9h à 12h et de 14h à 16h30.

Lucas Rodriguez, champion de France  
espoir de boxe savate française.

VOVINAM

Carton plein  
pour l’équipe d’Ozoir !

Le club de vovinam, toujours aussi compétitif, 
s’est brillamment illustré lors du 6e championnat 
d’Europe de vovinam, à Lessona en Italie, au mois 
de novembre. Non seulement sept compétiteurs 

du club ozoirien étaient sélectionnés en l’équipe 
de France mais ils sont tous revenus médaillés. 
Ils ont ainsi fortement contribué au succès de 
l’équipe de France qui, pour la seconde fois, finit 
1re nation européenne avec 18 médailles d’or, 14 
médailles d’argent et 14 médailles de bronze. 
Toutes nos félicitations aux médaillés d’Ozoir !
▶  Sacha Allek : médaille d’or en combat juniors 

dans la catégorie 60/68 kg
▶  Alessia Diaco : médaille de bronze en combat 

juniors dans la catégorie 60/68 kg
▶  Robin Sudorruslan : deux médailles d'or 

techniques individuelles seniors
▶  Robin Sudorruslan, Mathias Bazille et 

Raphaël Leroy : médaille d’or en catégorie 
technique par équipe seniors

▶  Éloïse Deschamps et Anouck Lipa : médaille 
d’argent technique par équipe juniors

Les médaillés du club d’Ozoir et leurs accompagnateurs

SPORT ET SANTÉ

Booste  
ta forme !
Mercredi 16 avril les Structures Information 
Jeunesse d’Ozoir-la-Ferrière, Roissy-en-Brie et 
Lésigny proposent une animation, « Booste ta 
forme - À toi de jouer ». Il s’agit de promouvoir 
l’activité physique et une alimentation saine  
et équilibrée auprès des jeunes de 11 et  
17 ans. Plusieurs ateliers seront proposés : 
initiation basket 3/3, initiation boxe, stand 
nutrition, jeux, vélo à smoothie, exposition de la 
Casden Banque Populaire sur les JO, quizz et des 
jeux de cohésion.

 D’INFOS  
mercredi 16 avril, de 14h à 17h
Gymnase de la Brèche aux Loups
Entrée libre - Inscription obligatoire : 

 01 64 43 35 91
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GALA DE BOXE SAMEDI 24 MAI À LA SALLE LE CAROUSSEL

Dernier combat  
pour le boxeur ozoirien  
Hadillah Mohoumadi
Boxeur professionnel, enfant d’Ozoir, protégé de sa fratrie… Les expressions ne 
manquent pas pour qualifier Hadillah Mohoumadi, double champion d’Europe 
de boxe anglaise chez les super-moyens. Aujourd’hui, il se prépare doucement à 
combattre pour une dernière fois, à Ozoir, sa ville de cœur.

« Je n’ai jamais réussi à arrêter. » Plus de 20 ans 
après ses premiers pas dans le monde de la 
boxe, Hadillah Mohoumadi a toujours le feu en 
lui. À Ozoir-la-Ferrière, sa ville de cœur, son nom 
est synonyme de passion et de détermination. 
Arrivé en 1985, c’est ici qu’il découvre la 
boxe anglaise et qu’il construit petit à petit 
son parcours. Dans les années 90, le jeune 
homme qu’il était découvre la boxe au sein de 
l'association locale de la ville. Ses éducateurs 
lui transmettent leur passion et l’encouragent à 
se lancer dans cette discipline. À cette époque, 
sa pratique reste avant tout amateur, mais 
il rêve déjà de plus grand. Il part à Noisy-le-
Grand pour obtenir sa licence et y réalise son 
premier championnat amateur. Mais malgré ce 
déplacement, il continue de s’entraîner avec 
assiduité à Ozoir.

Un parcours de champion

En 2004, Hadillah Mohoumadi atteint l’un de 
ses premiers grands objectifs : participer au 
championnat de France pour Ozoir. Ce moment 
devient un tournant dans sa carrière, marquant 
les prémices d’une longue série de succès. En 
tout, il décroche cinq championnats de France 
en amateur dans la catégorie de poids moyen, 
dont trois sous les couleurs d’Ozoir.

En 2008, après plus de 15 ans de pratique, il 
franchit le pas et devient boxeur professionnel 
en catégorie super-moyens. Il démarre sa 
carrière dans les Yvelines, enchaînant les 
allers-retours entre Ozoir et Élancourt pour 

s’entraîner, accompagné de son frère Mohamed, 
également boxeur de haut niveau et quatre 
fois champion de France. Un soutien précieux, 
qu’il reçoit également de ses deux autres frères 
Djibril et Abdelaid. À eux trois, ils lui apportent 
expertise et expérience.

C’est en 2015 qu’il atteint les sommets avec 
le titre de champion d’Europe, décroché 
en Espagne. Une victoire mémorable, qu’il 
renouvellera en 2017. Pourtant, sa carrière ne 
s’arrête pas là. Bien que le titre WBA (une des 
grandes fédérations internationales de boxe 
anglaise) lui échappe, il reste un boxeur respecté 
et figure parmi les demi-finalistes mondiaux 
à plusieurs reprises. La famille joue un rôle 
essentiel dans sa carrière, s’entourant toujours 
de ses trois frères avant chaque combat : 
« On est une belle équipe, il y a beaucoup de 
connexion dans nos regards, on se comprend 
mutuellement » partage-t-il avec émotion.

Le dernier combat symbolique

En mai 2025, Hadillah Mohoumadi livrera son 
dernier combat à Ozoir. Un moment important, 
qui mettra définitivement un terme à sa carrière 
de boxeur professionnel : « Ce dernier combat 
à Ozoir est symbolique, c’est ici que tout a 
commencé… Cela me permettra de donner  
une dernière chance aux professionnels et 
au public de me voir, de retrouver le public  
une dernière fois et surtout, de le remercier », 
déclare-t-il.

S’il a longtemps hésité à prendre sa retraite, 
c’est parce que les trois raisons qui auraient pu le 
pousser à arrêter ne se sont jamais manifestés : 
« Tant que je me souviens du nom de mes 
parents, que j’ai des objectifs et que je prends du 
plaisir, tout va bien. Si l’un de ces trois éléments 
disparaît, j’arrête » avoue-t-il. Pourtant, c’est un 
heureux événement qui l’a finalement décidé : la 
naissance de son enfant. « Le voir grandir n’a pas 
de prix. Rater ses premiers pas, sa première fois 
sur un vélo… Ce n’était pas envisageable. C’est 
mon devoir d’être présent, ce temps avec lui est 
si précieux. » C’est donc pour cette raison, que le 
boxeur choisit de prendre sa retraite.

Mais de nouveaux projets l’attendent. Aucun 
d’eux n’est directement lié à la boxe, bien que 
cette discipline restera toujours dans son cœur. 
Hadillah Mohoumadi n’éprouve aucun regret, à 
l’exception peut-être de devoir dire adieu à ce 
qui a été sa vie pendant tant d’années.

 D’INFOS
Gala de boxe avec Hadillah Mohoumadi  
samedi 24 mai à 19h,  
salle du Caroussel à Ozoir-la-Ferrière.
Renseignements :
Ozoir Boxing

 06 34 19 57 30

Hadillah Mohoumadi : du punch, de l’endurance et du style. 
La classe d’un champion, une fierté pour Ozoir.

Après avoir combattu sur tous les rings de France et d’’Europe, Hadillah Mohoumadi a choisi Ozoir-la-Ferrière  
pour raccrocher les gants après une carrière exceptionnelle.
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SPORT

GYMNASTIQUE

Ozoir gym  
au centre des évènements

Du 13 au 15 décembre 2024, l’association « Ozoir 
Gym », a organisé « la revue des effectifs » de 
gymnastique artistique masculine, au gymnase 
intercommunal « Émilie Le Pennec » de Lésigny. 
Près de 130 compétiteurs prometteurs sont 
venus de toute la France, aspirant à intégrer 
l’élite nationale. Cet évènement d’envergure, 
sous l’égide de la Fédération Française de 
Gymnastique, était organisé grâce à la ville 
d’Ozoir-la-Ferrière et à la Communauté de 
commune Les Portes briardes (CCPB). La qualité 
des installations a été appréciée de tous les 
gymnastes, entraîneurs et juges.
Ensuite, les 25 et 26 janvier 2025, pour la  
3e année consécutive, « Ozoir gym » accueillait 
la compétition départementale de Seine-
et-Marne par équipe, en présence de Malika 
Mesrar, présidente du comité régional Île-de-

France. Près de 400 gymnastes du département  
ont évolué dans le très beau gymnase « Émilie 
Le Pennec » mis à la disposition par la CCPB.  
Les soutiens logistiques d’Ozoir-la-Ferrière et 
de la CCPB ont fait de cette compétition un  
rendez-vous apprécié de tous les clubs du 
département, la seule en Seine-et-Marne dans 
laquelle peuvent évoluer garçons et filles au sein 
du même gymnase. Ozoir gym, bien représentée 
par dix équipes, cinq pour les filles et cinq pour 
les garçons, a obtenu d’excellents résultats. 
Toutes sont qualifiées pour les compétitions 
interdépartementales, en mars. D’ailleurs, les  
22 et 23 mars, Ozoir gym accueillera la 
compétition interdépartementale féminine 
pour les équipes « Performance régionale et 
nationale 10 ans et plus » et sera représentée 
par deux équipes.

LE PALMARÈS DES GARÇONS
▶  1re place : équipe fédérale B 10/12 ans : Julian, 

Ilhan, Noé et Lucas et équipe 1 fédérale A 12 
ans et + : Rémi, Logann, Tanguy et Christophe

▶  2e place : équipe performance régionale 
7/9 ans : Léo, Tom, Wylan, Lenny et Enzo et 
équipe fédérale B 7/9 ans : Marius, Pédro, 
Adrien et Alex

▶  4e place : équipe 2 fédérale A 12 ans et + : 
Zacchari, Nathan, Tiago, Lorenzo et Martin

LE PALMARÈS DES FILLES
▶  2e place : équipe performance régionale  

7 ans : Victoria, Charlie et Lola
▶  3e place : équipe performance nationale  

10 ans et + : Eva Flor, Margaux, Léa et 
Gabrielle ; équipe performance régionale  
7/8 ans : Louise, Soane, Clémence et Méline 
et équipe performance régionale 9 ans : 
Iliana, Calista, Zoé, Emy et Anaëlle

▶  5e place : équipe performance régionale 
10 ans et + : Naomie, Allycia, Kylia, Elisa et 
Louane

Le club de gymnastique volontaire adulte 
(GVA) d’Ozoir propose une activité spécifique 
« gym rebond ». Elle s’adresse aux personnes 
rencontrant des difficultés cardio-vasculaires ou 
ayant été affectées par un accident de ce type, 
aux personnes diabétiques ou à celles qui n’ont 
pas pratiqué d’activité physique au cours des 
dernières années et souhaitent reprendre de 
façon progressive, adaptée et non traumatisante. 
La forme, l’intensité et la progressivité des 
exercices sont adaptés à la situation de chacun 

par l’enseignant en activité physiques adaptées. 
Franchissez le pas en toute quiétude, dans 
un environnement bienveillant, profitez de 
nos séances découverte gratuites et, une fois 
séduits, rejoignez la gym « rebond » de la GVA ! 

 D’INFOS  
Contact :

 06 81 45 68 21 - 06 76 26 27 50 - 06 98 6712 36 et 
 gv.ozoir77@gmail.com

GYMNASTIQUE ADAPTÉE

Des séances pour tous

Des récompenses remises par, de gauche à droite, Christine Fleck, maire d’Ozoir-la-Ferrière ; Dominique Mérieux, présidente de 
la fédération et Élodie Castilho, secrétaire d’Ozoir Gym.

L'équipe performance régionale 7/9 ans :  
Léo, Tom, Wylan, Lenny et Enzo (2e place).

L'équipe performance nationale 10 ans et + : 
Eva Flor, Margaux, Léa et Gabrielle (3e place).
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CADRE DE VIE

NUISANCES AÉRIENNES

Les avions 
devront atterrir  
de façon 
"progressive"
L’association ozoirienne contre les 
nuisances aériennes, l’AOCNA, existe 
depuis dix ans et travaille en partenariat 
avec la mairie d’Ozoir-la-Ferrière afin de 
défendre les intérêts des Ozoiriens.

PRÉVENTION DES INONDATIONS

La zone anti-crues commence 
enfin en forêt d'Armainvilliers
Les travaux d’aménagement de la zone 
d ’ex pansion  des  crues  (ZEC)  en forêt 
d’Armainvilliers ont débuté fin d’année 2024. 
L’avancement des travaux a été ralenti par les 
conditions météo. Les pluies ont rendu le sol 
impraticable en forêt, ce qui a retardé la reprise 
des travaux d’autant plus que les interventions 
suivantes concernaient le terrassement. Mais 
dans un premier temps, ce sont les opérations 
à vocation écologique, qui ont été réalisées, à 
savoir :

Le président et le secrétaire de l’association 
sont membres de la commission consultative 
environnementale d'Aéroports de Paris, qui 
comprend les associations de riverains, les 
compagnies aériennes et les élus des communes 
concernées. Le but de la commission est 
d’identifier et de limiter les nuisances dues au 
trafic aérien en Île-de-France.

Vigilance sur le couvre-feu nocturne

Notre ville est concernée par la piste 25 de 
l’aéroport d’Orly, piste principale utilisable pour 
l’atterrissage par vent d’ouest dominant. Cette 
procédure, pour l’instant, n’est pas modifiable. 
Cependant, lors de la séance de la commission 
du 15 janvier 2025, la mise en œuvre progressive 
des descentes continues a été actée. Elle 
impliquerait des avions passant généralement 
plus haut, une diminution significative du bruit 
par l’utilisation minimale de la poussée des 

réacteurs et une diminution de carburant, donc 
de la pollution chimique.

Ces bonnes résolutions sont à prendre avec 
prudence. Il n’en reste pas moins que les nuisances 
au-dessus de la commune sont reconnues, grâce 
à l’AOCNA, et qu’elles peuvent inciter les pouvoirs 
publics à réagir. L’association reste vigilante sur la 
limitation du nombre de mouvements annuels à 
200 000, le strict respect du couvre-feu, de 23h30 
à 6h15, et le renouvellement de la flotte qui doit 
évoluer vers des modèles plus modernes.

Le projet d’AOCNA est d'obtenir le contournement 
total de la ville. Pour ce faire, l’association est au 
cœur des discussions menées par la Direction 
générale de l’aviation civile en charge des règles 
de l’espace aérien que doit appliquer le groupe 
ADP (ex Aéroports de Paris) et participe aux 
débats entre les représentants des riverains et 
des professions aéronautiques.

▶ Les abattages sélectifs sur l’emprise de la digue.
▶ Le balisage des zones à préserver.
▶ Les travaux de restauration sur les mares.
▶ La suppression du massif de renouée du Japon.
▶ La destruction de nids de bombyx du chêne.
▶ Le comblement des ornières.
▶ Fouille des cavités arboricoles.

Pendant toute la période des travaux. La forêt 
restera accessible depuis la route Royale grâce 
à la mise en place d’un cheminement sécurisé.

Le couloir aérien d'approche de la piste 25 pour les atterrissages par vent d'ouest dominant.

Les premiers travaux ont consisté en la réalisation des 
opérations "écologiques" prévues dans le cadre de la zone 
d'expansion des crues (ZEC).
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Du 26 mars au 1er avril

Le secret de Khéops
Le trésor du pharaon 
Khéops a-t-il été découvert 
pendant la campagne 
d’Égypte de Napoléon, 
ramené en France, puis 
caché à Paris ? Christian 
Robinson, archéologue 
flamboyant aux méthodes 
peu orthodoxes, en est 
persuadé…

Bonjour l’asile
Jeanne quitte quelques 
jours le stress de la vie 
urbaine pour aller voir 
sa grande amie Elisa, 
récemment installée à 
la campagne. Au cœur 
des bois voisins, un 
château abandonné 
devenu tiers-lieu, 
foisonne d’initiatives 
collectives.

▶ Sarah Schwab, un phénomène vocal

Du rêve à la réalité, un spectacle unique 
d’imitations, Céline Dion, Britney Spears, 
Véronique Sanson, Lady Gaga… toutes plus 
bluffantes les unes que les autres !
Samedi 17 mai à 20h30 - Espace Horizon
Tarifs : mairie-ozoir-la-ferriere.fr

▶ Concours de nouvelles, 20e édition !
Il est proposé aux auteurs de langue française 
âgés de 18 ans au minimum d’écrire une 
nouvelle, dans le genre de leur choix. 
Les nouvelles ne devront jamais avoir 
été publiées ni primées à un autre 
concours et devront être envoyées 
avant le 31 mai. Les œuvres primées seront 
publiées dans un recueil collectif diffusé par la 
municipalité.
Renseignements : 01 64 43 55 15 -  
Règlement sur www.mairie-ozoir-la-ferriere.fr

▶ Concert « Afrique, terre de musique »
Avec les chœurs ados et enfants, les classes de 
chant choral, le chœur Mélodie d’Oz et l’orchestre 
symphonique des 2e et 3e cycles du conservatoire 
de musique Maurice Ravel.
Mardi 13 mai à 20h
Espace Horizon - Entrée libre

▶  Théâtre : un nouveau président  
aux Amis de la scène

« Mon objectif en tant que 
nouveau président est de faire 
croître nos activités tout en 
poursuivant la modernisation de 
l’association. » Élu président en 
janvier, Hugo Cloménil, membre 
de l’association depuis dix ans, 
est très impliqué dans la vie 
associative locale, notamment 
à travers ses talents de 
photographe amateur, et prend 
à cœur sa nouvelle fonction. Animé par sa passion 
du théâtre, il donne un nouvel élan aux Amis de la 
scène.
Nouveaux spectacles : du samedi 3 mai au 
dimanche 25 mai, 4 avenue de la Doutre  
Renseignements : 06 99 78 93 18  
ou contact@lesamisdelascene.fr 
Site : lesamisdelascene.fr

▶ Iris-Ozoir
Les élèves des différents ateliers seront  
heureux de vous présenter leurs œuvres  
lors de l’exposition « Terre et Couleurs »,  
du 15 au 25 mai à la Ferme Pereire,  
de 14h à 17h.

Hugo Cloménil, 
président des 
Amis de la scène

PEINTURE

Exposition « Primavera » : 
floraison de couleurs  
à la Ferme Pereire
L’artiste seine-et-marnaise Marie-Christine London signe sa première exposition 
individuelle à la Ferme Pereire. Du 19 au 26 mars, son exposition intitulée Primavera 
mettra à l’honneur les fleurs et les paysages associés à la saison du printemps.

Le visage de sa fille, capturé dans un portrait 
émouvant, est au cœur de la première 
exposition solo de Marie-Christine London. 
Vous l’avez probablement déjà aperçue sur les 
supports municipaux du mois dernier : il s’agit 
de Primavera, une œuvre de cette peintre 
autodidacte et habitante de Combs-la-Ville. 
Ce portrait montre sa fille, âgée de cinq ans, 
dans un costume représentant le printemps, 
confectionné par ses soins pour un carnaval 
scolaire. Réalisée entièrement au pastel, l’œuvre 
fera partie de l’exposition intitulée Primavera 
en référence à ce tableau phare, qui rend 
hommage à la beauté des fleurs et des paysages 
printaniers, le terme signifiant « printemps » en 
italien.

Une trentaine de tableaux seront exposés, 
mettant en lumière des fleurs sous diverses 
formes : « J’adore peindre les fleurs, que ce soit 
les fleurs de mon jardin ou des fleurs imaginaires. 
J’aime les peindre avec minutie ou au contraire, 
en lâchant totalement prise », confie Marie-
Christine London, qui privilégie principalement 
le pastel, mais utilise aussi l’aquarelle.

L’art comme un coup de cœur

Artiste autodidacte depuis trois ans, Marie-
Christine London n’est pas née avec un pinceau 
dans la main. Pourtant, elle a grandi nourrie 
de passion pour les arts, grâce à des parents 
aujourd’hui peintres amateurs. C’est d’ailleurs 
chez eux que tout a débuté pour elle : « La 
peinture ne m’attirait pas particulièrement, mais 

en 2022, lors d’une visite chez mes parents, je 
m’ennuyais. J’ai pris la peinture de ma mère (de 
l’aquarelle) et j’ai commencé à reproduire une 
photo que j’avais sur mon téléphone. C’est là que 
tout a changé, j’ai eu une véritable révélation. » 
Depuis ce moment, l’artiste ne cesse de peindre, 
y prenant un plaisir immense : « L’état dans 
lequel je me sens lorsque je peins est incroyable : 
sérénité totale et envie irrésistible de ne faire 
que ça. Je peins au feeling, en fonction de mon 
humeur et de l’actualité. »

Retrouvez l’exposition Primavera  
du 19 au 26 mars prochain  
à la Ferme Pereire.

Le portrait de la fille de 
Marie-Christine London

L’un des tableaux 
printanier de l’artiste

Les tarifs :
- Adultes : 7 €
-  Enfants de moins  

de 14 ans : 5 €
-  Retraités, chômeurs,  

plus de 60 ans, étudiants, 
militaires : 6,50 €

-  Séances du mercredi  
et du jeudi soir : 6 €

-  Carte de fidélité 5 places 
(valable 3 mois,  
maximum de 3 places  
par séances) : 25 €

  Cinéma Pierre Brasseur -  
Ozoir-la-Ferrière
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Mercredi 23 avril,  
de 14h à 16h
Les grands scandales  
de l’art : Le Caravage, 
Jeff Koons, Banksy
Conférence et réalité 
virtuelle
Les scandales qui 
ont secoué le monde 
de l’art ont souvent 
défié les mœurs et 
les normes de leur 
époque. Mais qu’en est-il vraiment ? Qui 
est derrière ces scandales : la société, en 
constante évolution, ou les artistes eux-
mêmes, en quête de notoriété ?

▶  Samedi 26 avril, de 15h à 16h

La grande chasse aux œufs de Pâques*
Nous vous invitons à une quête mêlant œufs 
et art créatif, dans une aventure riche en 
chocolats !
*En cas d’intempéries, l’événement pourra 
être reporté.

▶  Jeudi 15 mai, de 14h à 16h  
à la ferme Pereire

Momies 
égyptiennes :  
à la recherche de 
l’immortalité
Conférence par 
Maryline Sellier, 
docteur en 
égyptologie et 
guide-conférencière au musée du Louvre

Attention, les places étant limitées, l’inscription aux activités est obligatoire (01 60 02 99 18).
À noter qu’en mars ainsi que le 15 mai, les événements se dérouleront exceptionnellement  
à la Ferme Pereire.

AIDE EN INFORMATIQUE

Accompagnement individuel  
sur rendez-vous, pour les adultes 
ozoiriens débutants.
Inscription obligatoire  
auprès de la conseillère numérique 
au 06 84 83 93 25.
Il est conseillé d’apporter son propre 
matériel (ordinateur portable ou 
tablette, smartphone, chargeur, souris). 
Si vous n’avez pas d’ordinateur 
portable ou de tablette, le matériel 
vous sera fourni pour l’atelier.
IMPORTANT : prévenir le plus tôt 
possible pour toute annulation.

Inscription aux conférences et 
ateliers par téléphone au 01 60 02 99 
18. Gratuit.
Créneaux d’entrée libre :  
▶  Mercredi, vendredi et samedi : de 

10h à 12h30 et de 16h à 18h.
Lors des visites libres, accédez 
au musée et profitez du matériel 
numérique (œuvres d’art numérisées, 
consoles de jeux) ainsi que des 
nombreuses activités manuelles 
(dessins, coloriages, montages photos, 
marque-pages) et bien d’autres ! 

 D’INFOS  
Mercredi, vendredi et samedi : de 10h à 
12h30 et de 16h à 18h 
Fermeture exceptionnelle les 21, 22, 25 
et 26 mars en raison des conférences et 
ateliers déplacés à la Ferme Pereire.  
Entrée libre, gratuit 
3 rue Jean Cocteau 

 01 60 02 99 18
 www.mairie-ozoir-la-ferriere.fr

MICRO-FOLIE

Les fleurs dans l’art, des momies 
égyptiennes et un champion de jeux vidéo

 D’INFOS  
Micro-Folie du mardi au samedi  
de 10h à 17h30  
(sauf jeudi matin) 
Entrée libre 
3 Rue Jean Cocteau  

 01 60 02 99 18
 www.mairie-ozoir-la-ferriere.fr

LA MICRO-FOLIE EN MARS
▶  Vendredi 21, samedi 22, mardi 25 et 

mercredi 26 mars, de 14h à 16h30
Les fleurs dans l’art  
Conférence en 
résonance avec l’œuvre 
de Marie-Christine 
London. 

Explorez des chefs-d’œuvre de l’histoire de la 
peinture où la flore et les fleurs sont 
sublimées, à travers les œuvres d’artistes 
emblématiques tels que Monet et Van Gogh. 
La conférence sera suivie d’une expérience 
immersive en réalité virtuelle, vous 
permettant de plonger à 360 degrés au cœur 
de tableaux et de paysages floraux.

▶  Vendredi 21, samedi 22, mardi 25 et 
mercredi 26 mars, de 14h à 17h30

Atelier imprimante 3D et réalité virtuelle  
Venez découvrir les technologies innovantes 
de l’imprimante 3D et de la réalité virtuelle 
lors de cet atelier interactif.  
Atelier accessible en dehors des conférences.

LA MICRO-FOLIE EN AVRIL
▶  Samedi 12 avril, de 14h à 17h30
Atelier dessin avec l’artiste Joëlle Ahrens
Professeure à l’atelier IRIS Ozoir, Joëlle Ahrens 
vous invite à découvrir une sélection de ses 
œuvres, souvent inspirées des arts africains et 
asiatiques. Elle animera également un atelier 
de dessin, guidé par des œuvres d’art. Ce sera 
l’occasion d’explorer son univers créatif et de 
vous initier à l’art du dessin.

▶   Samedi 19 avril  
14h-16h : Conférence et questions-
réponses avec le public.  
16h-17h : Affrontement entre des 
volontaires du public et le champion de 
jeux vidéos sur la console.

Rencontrez un champion de France  
de jeux vidéo !
Double champion de France de Street fighter 
et joueur professionnel renommé, David 
Guillet, alias « LordDVD », reviendra sur son 
parcours fascinant dans le monde du e-sport, 
avant de défier des volontaires du public  
dans un affrontement sur scène !  
Une expérience unique à ne pas manquer 
pour tous les passionnés de jeux vidéo  
et de compétition.
Cet événement exceptionnel se tiendra  
à la Ferme Pereire, 3 avenue Érasme,  
Ozoir-la-Ferrière.

David Guillet, double champion de France de Street fighter
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Christine Fleck, maire d’Ozoir-la-Ferrière, était présente lors 

de la troisième édition du salon Super Her’Oz afin de saluer 

et échanger avec les exposants.

La voiture du film Retour vers le futur.

La voiture de la saga Harry Potter.

CULTURE

La voiture du film SOS Fantômes (Ghostbusters)

Les super-héros ont envahi la Ferme Pereire les 18 et 
19  janvier dernier ! Durant deux jours, la troisième 
édition du salon Super Her’Oz a émerveillé petits et 
grands. Retour sur l’événement qui a marqué les esprits 
et fait vibrer les passionnés de pop culture.

SALON

La pop culture prend 
son envol lors de  
Super Her’Oz III !

« Regarde ! Lui, c’est Jack Sparrow, et lui, c’est un Jedi ! 
Et toi papa, pourquoi t’es pas déguisé ? Tu pourrais être 
Superman ! » Cette scène entre un fils et son père résume 
parfaitement l’atmosphère magique de la troisième 
édition de Super Her’Oz qui s’est tenue en janvier dernier. 
Le salon, organisé par le service culture de la Ville, a 
eu lieu comme à son habitude à la Ferme Pereire. Les 
familles ozoiriennes et les curieux de la région ont été en 
immersion totale, grâce à des exposants aux univers bien 

différents. Christine Fleck, maire d'Ozoir-la-Ferrière, a également 
marqué de sa présence cet événement. Elle a pris le temps de s’arrêter 
à chacun des stands et d'échanger avec les exposants, témoignant de 
son soutien envers cette belle initiative.

Super Her’Oz trouve ses racines dans un autre événement ozoirien : 
Festi’BD, qui se déroulera les 31 mai et 1er juin prochains. C’est ce 
salon qui a inspiré le service culture à créer un nouvel événement, 
destiné à mettre en lumière les dessinateurs de BD et de comics. 
Aujourd’hui, après une troisième édition couronnée de succès, qui 
s’est étendue depuis l’an dernier à la pop culture, Super Her’Oz 
attire aussi bien les nostalgiques que les plus jeunes.
Du grand-père ému devant Goldorak, aux parents fascinés  
par Star Wars, en passant par les enfants captivés par les mangas, 
le salon comble tous les publics. C’est donc sans surprise  
que les familles ont été les principales intéressées, contribuant

à l’atmosphère conviviale qui fait la renommée  
des événements de la Ville.
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Comment votre passion pour  
le cosplay a-t-elle commencé ?
« Une amie m’a emmenée à une convention manga, 
et ce fût une révélation ! J’ai découvert qu’on pouvait 
se transformer en tout ce qu’on souhaitait, changer 
complètement de style en un rien de temps. Je pratique 
désormais le cosplay depuis environ trois ans et demi, et 
j’ai même mon propre atelier. »

Comment abordez-vous la création  
de vos costumes et quels sont vos  
personnages les plus marquants ?
« Je fabrique presque entièrement mes costumes à 
la main, en mettant à profit mon savoir-faire pour 
donner vie à des personnages existants ou non. Par 
exemple, Kai, le loup-garou, est une de mes créations 
originales. Grâce à lui, j’ai remporté la première place 
d’un concours, c’était ainsi ma deuxième victoire. En 
tant que grande fan de Johnny Depp, je réalise aussi de 
nombreux cosplays de ses personnages. Je privilégie des 
cosplays d’homme, car je m’y sens plus à l’aise. »

Qu’est-ce qui vous attire dans des salons  
comme Super Her’Oz ? Avez-vous des  
objectifs à long terme ?
« Je suis présente à Super Her’Oz depuis deux ans et 
j’apprécie particulièrement l'ambiance conviviale de ces 
événements. Actuellement, je me prépare pour la Coupe 
de France de cosplay, un nouveau défi excitant dans ma 
carrière de cosplayeuse. »

3 questions à…
Cindy Gazelot, alias Jack 
Sparrow, cosplayeuse

« En tant que cosplayeuse, 
j’apprécie particulièrement 

l’ambiance du salon  
Super Her ‘Oz »

Cindy Gazelot, transformée en Jack Sparrow  
du film Pirates des Caraïbes, ici aux côtés  
de Christine Fleck, maire d’Ozoir-la-Ferrière.

Le stand Kawaii gamer’s life, représenté par Kadov exposant des personnages de la pop culture sous cloche.



[ 29 ] OZOIR MAG MARS - AVRIL 2025

TRIBUNES POLITIQUES
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Les textes remis par les différentes listes sont repris dans leur intégralité, la rédaction du magazine s’interdisant d’intervenir sur leur contenu.

Un engagement sans faille au service de notre ville

Il y a quelques mois, notre ville a tourné une page importante 
en portant à sa tête une nouvelle maire. Certes, Christine Fleck 
avait déjà une solide expérience d’adjointe, mais ils n’étaient 
pas nombreux à l’imaginer un jour dans l’habit de maire. Élue 
discrète mais active, elle est longtemps restée dans l’ombre, 
préférant laisser parler ses résultats plutôt que d’apparaître en 
pleine lumière.

Et pourtant : la rénovation et la création d’équipements sportifs 
(gazon synthétique au stade des Trois-Sapins, aire de fitness 
extérieure, dojo avec l’intercommunalité…). La création du 
passeport jeunesse avec l’octroi d’avantages pour les jeunes 
contre des participations à des actions citoyennes. Sans 
même parler d’Ozoir Plage et de la Patinoire, événements 
emblématiques que l’on ne présente plus.   

Elle ne parle pas la langue de bois. Femme de terrain et d’action, 
elle préfère agir et se battre, comme la sportive qu’elle a été.

Refusant toute fatalité, elle a pris à bras-le-corps les dossiers 
urgents, comme les opérations immobilières lancées sous 
l’ancienne gestion municipale, qu’il a fallu sécuriser tant 
sur le plan financier que juridique. Mais aussi restructurer 
l‘administration communale, ébranlée par une vague récente de 
départs de cadres.

En trois mois, Madame le maire a jugulé les conséquences de la 
crise de l’hyperinflation et de flambée de l’énergie, opérant des 
coupes claires dans les budgets des services. Pour préparer le 
budget 2025, sa main n’a pas tremblé.

Autant d’économies bien réelles qui ont permis de maintenir un 
haut niveau d’investissement. Mieux : en présentant un dossier 
solide, Chistine Fleck vient de décrocher une subvention de 
1,1 M€ du Département pour le futur complexe sportif multi-
raquettes ! Une gestion au centime près qui lui permet de 
présenter aux Ozoiriens un budget sans augmentation des taux 
d’imposition communaux.

Aujourd’hui, Madame le Maire surprend. On peut même dire 
qu’elle épate les Ozoiriens par son acharnement au travail et sa 
volonté de rebâtir des fondations solides à notre municipalité. 
Ses trois premiers mois ont été exigeants, mais une chose est 
sûre, notre maire ne manque pas de détermination et son 
engagement est total. C’est la maire-courage.

Et déjà, les premiers résultats sont là : une mairie à l’écoute, qui 
s’ouvre à nouveau, une équipe mobilisée et des projets concrets 
qui prennent forme. Notre maire incarne cette volonté de faire 
avancer notre ville, sans renier ses valeurs de proximité et de 
responsabilité.

Bravo à elle pour son engagement et sa ténacité ! L’avenir est 
encore plein de défis, mais avec le Groupe Horizon à ses côtés, 
nous sommes convaincus que notre ville continuera à avancer, 
dans l’intérêt de tous.

Le groupe Horizon

GROUPE HORIZON

GROUPES D'OPPOSITION
Chers Ozoiriens,
La gestion actuelle de notre ville soulève de vives inquiétudes. 
Manque de transparence, décisions prises sans concertation et 
déconnexion avec les préoccupations des habitants empêchent 
tout réel dialogue et éloignent les citoyens des choix qui les 
concernent.
L’ancien maire, élu en 2020 avec une courte avance sur notre liste, 
a été condamné à 4 ans de prison et a perdu son mandat. Pour le 
remplacer, la majorité municipale a désigné l’un de ses membres, 
sans aucune remise en question. Dans Ozoir Magazine, cette 
condamnation est minimisée et présentée comme une « affaire 
personnelle », occultant la gravité des faits.
Désormais, cette municipalité semble plus concentrée sur ses 
manœuvres électorales, notamment avec la perspective de 2026, 
que sur l’intérêt des Ozoiriens. Cette situation laisse penser que 
les priorités des habitants pourraient être sacrifiées pour servir 
des stratégies à court terme, plutôt que de répondre aux véritables 
enjeux qui affectent notre ville.
La situation financière d’Ozoir-la-Ferrière se dégrade. Les 
dépenses augmentent, notamment pour des investissements mal 
maîtrisés, et la commune, déjà sous pression budgétaire, pourrait 
bientôt se retrouver dans une position où les choix responsables 
deviendront impossibles. Pendant ce temps, les services aux 
habitants se dégradent : les infrastructures vieillissent et les 
équipements publics ne suivent plus les besoins.
Face à cette dérive, nous, élus d’Ozoir Pour Tous, ne resterons pas 
silencieux. Nous avons à cœur de proposer une gestion différente, 
fondée sur la transparence et la concertation. Nous continuerons 
à vous informer, défendre vos intérêts et agir concrètement pour 
Ozoir-la-Ferrière

L’équipe Ozoir Pour Tous

Chères Ozoiriennes, Chers Ozoiriens,
Notre article communiqué en mairie le 8 décembre 2024 n’a pas été intégré dans 
la précédente publication d’Ozoir Mag. À la place, la mention « texte non parvenu » 
laissait croire en l’inexistence d’un texte malgré notre envoi. À l’origine, le délai 
de communication était pour le 4 décembre. Mais compte tenu d’un événement 
imprévu et exceptionnel le 6 décembre avec l’élection d’un nouveau maire, nous 
avons sollicité le service Communication de la mairie pour qu’il accepte un 
report pour le 8 décembre afin d’être au plus près de l’actualité. Mais le service 
Communication nous a fait part d’un refus malgré cette période intermédiaire 
sans maire élu.
Ce texte communiquait sur l’affaire France Pierre. Elle avait débuté en 2006 avec 
M. Lebreton qui s’interrogeait sur l’achat à 50 000 € du terrain du Verger derrière 
l’école Sainte Thérèse par le dirigeant de France Pierre, événement considéré 
depuis prescrit (6 ans). Un autre plus récent lui a succédé : les conditions d’achat 
par le maire d’un terrain en Corse financé à 100 % par l’entreprise France Pierre 
soit 531 000 €.
L’ancien maire et président de l’intercommunalité a finalement été condamné 
en octobre 2024. Mais en faisant appel, seule la perte de ses droits civiques reste 
d’application immédiate. Ainsi, jusqu’au procès en appel (avant les élections 
municipales de 2026 ?), le maire est considéré juridiquement « présumé innocent ». 
Ainsi, les autres points de condamnation restent en suspens (non applicables) 
jusqu’au jugement final.
L’affaire France Pierre n’est donc pas terminée. Les projecteurs de la justice restent 
braqués sur la ville d’Ozoir la Ferrière. Réanimées par les procédures en appel, 
d’autres investigations sont en cours s’intéressant notamment à des postes clés 
impliqués dans les finances et l’urbanisme.
27 pouvoirs délégués au maire ont été votés malgré des thématiques sensibles 
comme par exemple accepter seul des dons en liquide ou d’émettre un droit de 
préemption sur des ventes immobilières privées. Le groupe ENSEMBLE 2020 a 
voté « contre » suite à la volonté de la majorité de les laisser à l’identique à ceux 
votés en 2020, sans tenir compte des risques de dérive que la ville a déjà connu 
par le passé.
Avec le souhait d’un « changement dans la continuité » tel que souligné par la 
maire d’Ozoir, les Ozoiriens attendent maintenant de savoir réellement ce qui 
va changer et ce qui va rester dans ce qui contribuera ou non à leur qualité de 
vie notamment sur les choix d’urbanisation et d’aménagement du territoire 
(infrastructures, école, espaces verts, …).

Le groupe ENSEMBLE 2020 reste à vos côtés
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STAGE « AISANCE AQUATIQUE »
Le 28 février, Christine Fleck a remis leurs diplômes aux jeunes enfants ayant 
participé au stage proposé par l'association Aqua'oz, à la piscine municipale 
Catherine Plewinsky.

28 février
2025

LE VIDE-GRENIERS DES MARGOTINS
Le vide-greniers du centre social municipal Les Margotins s’est installé bien 
à l’abri dans la salle Le Caroussel. Une manifestation dont le succès ne faiblit 
pas grâce à la participation de très nombreux exposants et à une organisation 
parfaitement rodée.

9 février
2025

LE SOUVENIR DE JACQUES OUDRY
C’est avec émotion qu’autour de la stèle qui lui est consacrée, les 
représentants de nombreuses associations d’anciens combattant et la 
municipalité ont rendu hommage à Jacques Oudry, jeune soldat qui a donné 
sa vie pour la France pendant la guerre d’Algérie.

18 février
2025

UNE ROSE POUR LA SAINT-VALENTIN
Le samedi matin, à l’initiative de l’association des commerçants et de la 
municipalité, les clientes étaient accueillies au marché avec une rose, à 
l’occasion de la Saint-Valentin. De gauche à droite, Patrick Salmon, adjoint 
délégué au commerce, Chantal Bourlon, adjointe déléguée aux séniors et 
Paulo Salgado Lopes, conseiller délégué à la Communauté lusophone.

15 février
2025

LE REPAS DES SÉNIORS
Samedi et dimanche, à la salle Le Caroussel, se tenait le repas des séniors de 
la ville, un grand moment de convivialité. Christine Fleck, maire d’Ozoir-la-
Ferrière, Chantal Bourlon, adjointe déléguée aux séniors et Jean-Claude 
Debacker, adjoint délégué aux affaires sociales et à la solidarité ont 
chaleureusement accueilli les participants pour un moment de partage et de 
bonne humeur. Ils étaient accompagnés par Jean-Michel Seck, le nouveau 
directeur des affaires sociales et du CCAS (voir en page 10).

20 janvier
2025

UN SALON POUR LES MÉTIERS DE L’ARTISANAT
Le salon de l’artisanat organisé par le centre social municipal Les Margotins 
était destiné aux jeunes à partir de 11 ans. France travail, l’Afpa, la région Île-de-
France, la mission locale d’Ozoir, la maison intercommunale de l’insertion et 
de l’emploi, la chambre des métiers et de l’artisanat, le conseil départemental, 
la fédération du bâtiment et une doreuse, présentaient un large éventail des 
métiers de l’artisanat, notamment à l’aide d’un casque de réalité virtuelle.

15 janvier
2025
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Envie de rejoindre une structure à taille humaine ? De donner plus de sens à votre carrière ?  
Le service public communal est fait pour vous. Retrouvez ci-dessous les offres d’emploi  

à la mairie d’Ozoir-la-Ferrière. Le détail des offres est consultable sur le site internet de la ville  
www.mairie-ozoir-la-ferriere.fr et en scannant le code QR ci-dessous.

OFFRES D'EMPLOI

La Ville recrute

Retrouvez les offres d’emploi de la Communauté de 
communes Les Portes briardes sur leur site internet 

(lesportesbriardes.fr) en flashant le QR code

RESPONSABLE DU SERVICE  
RESTAURATION ET ENTRETIEN F/H

Missions
▪  Favoriser l’adhésion de vos collaborateurs par un management participatif.
▪  Participer activement à la gestion RH des pôles restauration et entretien (35 

agents dans chaque pôle).
▪  Assurer l’élaboration et le suivi budgétaire des deux pôles.
▪  Analyser les besoins et élaborer les cahiers techniques dans le cadre des 

marchés publics.
▪  Assurer la gestion administrative.
▪  Assurer la gestion des produits et des prestations d’entretien.
▪  Intégrer les objectifs d’éco-responsabilité.
▪  Accompagner et contrôler sur site le travail des agents et les missions 

effectuées par des entreprises.

Profil
▪  Connaissance des règles d'hygiène en restauration collective (méthode 

HACCP et PMS)
▪  Être rigoureux et faire preuve d’autorité.
▪  Sens de l’organisation, réactivité et disponibilité.
▪  Qualité managériale forte.
▪  Sens de l’écoute et du dialogue.
▪  Aptitude au travail en équipe et à l’innovation.

ASSISTANTE ADMINISTRATIVE ET D’ACCUEIL  
À LA RÉGIE DE RECETTES

Missions
▪  Assurer l’accueil physique et téléphonique du public des services Education  

et Enfance/ Jeunesse.
▪  Assurer les missions d’agent d’accueil au guichet dans le cadre de la régie de 

recettes « service aux usagers » : encaissement des recettes liées aux diverses 
activités, saisie, pointage et transmission des fonds à la Trésorerie, relance 
impayés.

▪  Effectuer des tâches administratives afférentes au service.

Profil
▪  Rigueur exigée, notion de comptabilité, aisance en calcul.
▪  Bon niveau d’expression orale et langage approprié, sens de l’écoute.
▪  Savoir rester neutre, discret et objectif face aux demandes du public.
▪  Capacité à la gestion du stress et à la régulation de tension avec du public.
▪  Souci de l’image des services.
▪  Sens du travail en équipe.
▪  Bonne pratique des outils bureautiques et environnement Windows.
▪  Bonne maitrise des techniques de secrétariat.
▪  Savoir gérer un classement et un archivage.

GESTIONNAIRE COMPTABLE ET FINANCIER F/H

Missions  
Sous l’autorité de la Directrice des Finances, renforcer une équipe composée de 
trois agents de gestion financière.
▪  Assurer la gestion des budgets (quatre budgets) et le suivi de l’exécution 

budgétaire pour un portefeuille de services.
▪  Gérer les relations avec les usagers, fournisseurs et la trésorerie.
▪  Participer à la préparation des budgets et comptes administratifs en lien avec 

la directrice.
▪  Optimiser la gestion de la trésorerie, suivre les emprunts et la dette.
▪  Déclarer le FCTVA, gérer l’inventaire et les amortissements, et assurer les 

fonctions de régisseur.

Profil
▪  Maîtrise des règles budgétaires et comptables de la comptabilité publique, 

notamment les nomenclatures M49 et M57, ainsi que les marchés publics.
▪  Compétence sur les applicatifs de gestion financière (CIRIL FINANCE), logiciels 

de suivi (Finance Active, Salvia) et outils bureautiques (Excel, Word).
▪  Capacité à collecter des données et à traiter les demandes, élaboration et 

suivi de tableaux de bord.
▪  Méthode, rigueur, discrétion professionnelle, et excellentes qualités 

relationnelles.
▪  Sens de l’organisation, capacité à prioriser les dossiers, disponibilité, 

réactivité et dynamisme.

OPÉRATEUR DE VIDÉO-PROTECTION /  
POLICE MUNICIPALE

Missions
▪  Observation et exploitation des images et informations de la vidéo protection.
▪  Rechercher des informations à partir d’images enregistrées.
▪  Maintenance technique des équipements de vidéo protection.
▪  Rédiger des documents de synthèse (main courante, signalements, etc.).

Profil/connaissances
▪  Réglementation de la vidéo protection, de l’exploitation, de l’archivage et de 

la destruction des images.
▪  Techniques rédactionnelles de base.
▪  Repérer sur écran des évènements significatifs, analyser l’information et la 

relayer vers les services compétents.
▪  Organisation des services de la collectivité (police, services techniques, etc.).

EMPLOI
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SERVICES MUNICIPAUX
Standard Mairie

01 64 43 35 35
―

Services techniques  
01 64 43 35 90

―
Conservatoire de Musique Maurice Ravel  

01 60 02 71 94
―

Piscine Catherine Plewinski 
01 60 02 93 61

―
CCAS 

01 60 34 53 00
―

Maison de la petite enfance 
01 60 02 53 87 ou 01 60 02 51 73

―
Relais Assistantes Maternelles 

01 60 02 51 25
―

Centre social municipal Les Margotins  
01 64 40 45 54

―
Structure Information Jeunesse 

01 64 43 35 91
―

Archives
01 60 02 36 08

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
DES PORTES BRIARDES

01 78 48 40 20

POLICE / URGENCES
Police Secours

17
―

Samu  
15
―

Pompiers  
18
―

Urgences 
112

―
SOS médecins Brie-Melun-Sénart-

Fontainebleau 
3624

(0,15 €/min + prix appel)
―

N° national canicule 
0 800 06 66 66

―
Police Municipale 

01 60 02 62 22
―

Commissariat de la Police  
nationale Torcy

01 71 44 40 00

Numéros  
utiles

NAISSANCES
Décembre
Inaya Achouri
Hélène Carducci
Sandro Cristovâo
Charlie Mabboux
Giuliana De Matos 
Mendes Nunes
Amani Bathily
Ibrahima Bah
Janvier
Kael Fernandes de Brito
Milan Da Silva Montela
Fatimata Coulibaly
Léo Muzet Thibeaudau
Charlie Bouix Seixas
Noussayba Sabity
Jayden Hayat
Lyana Brito Freitas

DÉCHETTERIE
Les horaires
►  Mercredi et jeudi :  

9h-11h45 et 14h-18h
►  Vendredi et samedi : 10h-18h
►  Dimanche : 9h-13h
L’accueil ferme cinq minutes avant  
l’horaire indiqué.  
Le réseau est fermé les jours fériés.
Obtention de la carte d’accès :  
sietom77.com
Adresse : rue de la Ferme du Presbytère.
Tél. : 01 64 07 37 57
Pour toute question relative  
au tri sélectif et aux encombrants,  
le service maintenance vous informe  
au 01 64 07 37 58  
(maintenance@sietom77.com).

ENCOMBRANTS
Prochains ramassages
Sont considérés comme encombrants : les matelas et sommiers, 
les petits mobiliers usagés.
Ne sont pas considérés comme encombrants et NE SERONT 
PAS RAMASSÉS : les objets de toute activité économique, 
industrielle, artisanale, commerçante ainsi que les gravats, pièces 
automobiles et déchets de jardin.

►  Brèche aux Loups, Belle-Croix, Domaine d'Armainvilliers, 
Zone industrielle : 4e lundi du mois.

►  H.L.M. du quartier Anne Frank : 1er mardi du mois.

►  Clos de la Vigne, Notre-Dame, Résidence des Pins,  
Vieux Village, Doutre, Anne Frank (hors zone H.L.M.),  
ZAC Poirier : 4e mardi du mois.

►  Archevêché, Gare : 4e mercredi du mois.
Merci de déposer les objets la veille au soir et non avant, afin 
de ne pas encombrer nos rues. Pour vos autres déchets, la 
déchetterie située rue de la Ferme du Presbytère est à votre 
service.

PERMANENCES DES ÉLUS

Les élus à votre écoute
►  Indira Gokoul, conseillère municipale :  

les samedis 8 et 29 mars et 19 avril 
de 10h à 12h 
Maison des élus - Pôle d’attractivité  
et développement économique 
43, avenue du général de Gaulle

►  Ziain Tadjine, adjoint au maire en charge de 
la vie des quartiers :  
les samedis 15 mars et 5 et 26 avril de 14h à 
16h et sur rendez-vous : 01 64 43 35 29 
Gare RER - Place Roger Nicolas

►  Jean-Claude Debacker, adjoint  
au maire en charge des affaires 
sociales et de la solidarité :  
les mercredis 19 mars et 16 avril 
de 13h30 à 17h et sur rendez-vous : 
01 60 34 53 00 
Centre communal d’action sociale - 8, rue Édouard 
Gourdon

épouse G’Stalter
Claude Renaudin
Pauline Ekoko Yema
Leang-Eng So
Robert Druillennec
Anick Bremont 
épouse Coulbaut
Jean Azuelos
Micheline Cormerais 
veuve Pozzi
Manuel Da Conceicao 
Vitorino
Joaquim Matos Da 
Silva
Laurent Fénard
Balbino Novio Martin
Janvier
José Pereira Bastos
Philippe Froment

Evy Do carmo

MARIAGES
Décembre
Antonio Magalhaes 
et Ozimara Galhardi 
Lorenco
Janvier
Jonathan Papet et 
Marwa Djibril
Sébastien Baptista et 
Sonia Depierrois
José Mexia et Gilza 
Nogueira Diniz

DÉCÈS
Décembre
Jean-Claude Jaillard
Raymonde Tréhoust 

Valérie Satko 
veuve Mrozek
Léon Devinante
Philippe Moris De 
Rola
Jeanne Sobania
Avelina Mateos 
Martin veuve 
Florencio 
Hernández
Henri Faivre
Chantal Lesquer 
épouse Le Roux
Sylviane Fréneau 
veuve Ellemsi
Michèle Maldant 
épouse Delorieux

Numéros  
utiles

PHARMACIES  
DE GARDE
Ne cherchez plus votre pharmacie  
de garde partout, elle est là !  
Jour par jour et pour les week-ends,  
les pharmacies ouvertes sont sur  
le site internet : monpharmacien-idf.fr. 
Les pharmacies peuvent aussi  
être connues en appelant le 17.

RESTAURATION 
SCOLAIRE
Consultez les menus de  
la restauration scolaire  
sur notre site internet,  
mairie-ozoir-la-ferreire.fr,  
en flashant le QR code.



Samedi 5 avril 2025
20h30Espace Horizon


